
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ГАЗЕТА ОРГЯН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМП ВЛКСМ
ОСНОВАНА
В 1920 ГОДУ № 212 (9809) ♦ ПЯТНИЦА, 25 ОКТЯБРЯ 1974 г. Цена 2 коп.

ПИСЬМА ИЗ СОВХОЗА 

«БОРОДУЛИНСКИЙ»

СИЛА
СПЛЕТЕННЫХ 
КОРНЕЙ

ПОДАРКИ 
ОГНЕУПОРЩИКОВ

Субботником по благоуст
ройству территории пред
приятия, подготовке цехов к 
зиме, сбору металлолома от
мечают 57-ю годовщину Ок
тября и день рождения Ле
нинского комсомола богдано- 
вичские огнеупорщики.

— Более шестисот рублей 
заработали на субботнике 
наши ребята. — сообщает 
заместитель секретаря коми
тета комсомола Леонид 
Яковлев. — Но не только на 
субботниках готовим мы по
дарки наступающим праздни
кам. Почти каждый комсомо
лец завода работает сегодня, 
выпуская сверхплановую 
продукцию.

Уже шестеро огнеупорщи- 
ков перешагнули финишную 
черту последнего года пяти
летки. Близки к выполнению 
своих обязательств победите
ли соревнования за звание 
«Лучший молодой рабочий» 
укладчица С. Корбухина, 
групкомсорг, слесарь ппессо- 
фо'рмовочного цеха В. Лукин, 
лаборант энергоцеха О. Ту
манова.

НОВАЯ ФАБРИКА
Меньше года выпускает 

продукцию новая Перво
уральская колбасная фабри
ка, но уже в прошлом ме
сяце ее коллектив смог от
править жителям области на 
40 тонн колбасных изделий 
больше, чем предусматрива
лось планом. Сейчас на фаб
рике готовятся к пуску ав
томаты по изготовлению кот
лет, пельменей, холодца и 
других видов продукции. От
лично трудятся в машинном 
отделении фабрики две мо
лодые шприцовщицы Люда 
Кондрашова и Лида Паскало- 
ва. Они ежедневно перевы- 
полняют задание на 20—22 
процента.

Коллектив фабрики ведет 
соревнование за Скорейшее 
освоение нового оборудова
ния.

ПРЯЖА
СВЕРХ ПЛАНА

Восемь тонн сверхплановой 
пряжи выработали, встав на 
предоктябрьскую трудовую 
вахту, текстильщицы Карпин
ской хлопкопрядильной фаб
рики.

Лидируют в соревнова
нии — это уж традицией стало 
— девушки смены мастеров 
Валентины Чуксиной и Лидии 
Махниной, — рассказывает на
чальник планового отдела 
М. Г. Стрюкова.

Сегодня на лицевом счету 
экономии у карпинцев более 
пятидесяти тысяч сверхплано
вого ватина, 607 тысяч метров 
нетканого полотна — коллек
тивы цеха нетканых материа
лов опережают задание опре
деляющего года пятилетки бо
лее чем на месяц.

Накануне 56-й годовщины 
Ленинского комсомола рапор
товали о завершении задания 
четырех лет пятилетки комсо
мольцы коллектива коммуни
стического труда, руководимо
го помощником мастера А. М. 
Частухиным. Среди правофлан
говых трудовой вахты в честь. 
Октября — и комсомолки, пря
дильщицы Г. Корнейчук, 
В, Максимычева, мотальщицы 
комплекта, возглавляемого чле
ном рабочего совета по сорев
нованию, действующего при ре
дакции газеты «На смену!», 
О. Борцовой,

опыт-
НОВИЧКАМ

700 наставников молодежи 
трудится на Нижнетагильском 
металлургическом комбинате. 
Старые кадровые рабочие пе
редают свой опыт, знания, «сек
реты» профессии молодым. Бо
лее двух тысяч выпускников 
училищ, школ приходят на ком
бинат ежегодно, но для каждо
го старые мастера найдут доб
рое слово.

19 знатных рабочих носят 
высокое звание «Почетный на
ставник молодежи НТМК». Бо
лее 30 лет работает на комби
нате, пройдя путь от ученика 
токаря до начальника участ
ка, Ф. И. Козбан, мастерами 
своего дела зовут шеф-настав- 
ников В. В. Шуилпанова, И. А. 
Усова. С уважением относятся 
новички к советам начальника 
ремонтно-механического цеха 
А. В. Арбузова, одного из за
чинателей движения наставни
ков на предприятии. Сегодня 
каждый наставник вместе со 
своим подопечным встал на 
предоктябрьскую трудовую вах
ту, объявленную в коллективе 
орденоносного комбината. Де
виз соревнующихся: «Опреде
ляющему году пятилетки —- 
ударный финиш!».

5. ГЛАВНОЕ—ДОВЕРИЕ

РАБОЧИМ, ИНЖЕНЕРАМ, ТЕХНИКАМ, СЛУЖАЩИМ, 
ВСЕМ РАБОТНИИАМ АВТОМОБИЛЬНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

Дорогие товарищи!
Центральный ]

Коммунистической
Комитет 

партии
Советского Союза, Президи
ум Верховного Совета СССР, 
Совет Министров СССР сер
дечно поздравляют трудя
щихся предприятий и орга
низаций автомобильной про
мышленности с полувековым 
юбилеем советского автомо
билестроения.

50 лет назад, 
зднования 7-й

в день пра- 
годовщины

Великого Октября, по Крас- народа стала высокоразвитой 
ной площади столицы моло- отраслью индустрии.
дого Советского государства В период первых пятиле-
прошли первые десять оте- ток автомобилестроители 
чественньщ автомобилей, из- внесли большой вклад в раз- 
готовленных заводом АМО— *витие социалистического про- 
ныне Московским автбмо- мышленного производства и
бильным заводом им. И. А. создание оборонной
Лихачева. С тех пор автомо- государства.
бильная промышленность Со- трудящиеся отрасли
ветского Союза благодаря 
повседневной заботе партии 
и правительства, самоотвер
женному труду всего нашего

9
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС

Бригада монтажников-тру
бокладов из треста «У ралэнер- 
госпецжелезомонтаж», воз
главляемая бригадиром Сте
паном Юркевичем, ведет стро
ительство трубы для шестого 
блока Рефтинской ГРЭС. Бри
гада молодежная, многие ре
бята монтировали трубы на 
Кармановской ГРЭС в Баш
кирии, работали на строи
тельстве ВИЗа.

Труба, можно сказать, по
строена, сейчас идет футеро
вание ее изнутри. Строители 
намного опережают плановое 
задание.

Наш фотокорреспондент 
А. Лысяков сделал эти сним
ки в момент, когда демонти
ровалась подъемная головка 
трубы.

На снимках: идет демон
таж головки; монтажник Сер
гей Чертановский; бригада 
монтажников Степана Юрке
вича; бригадир.

И

делают для развития

мощи 
сейчас 
многое 
техни-.

годов по всем основным по
казателям, они широко раз
вернули социалистическое
соревнование за досрочное
выполнение планов и 
зательств четвертого,

обя- 
оп ре-

деляющего года девятой пя
тилетки и к своему юбилею

чие, инженерно-технические 
работники и служащие, все 
трудовые коллективы авто
мобильной промышленности 
под руководством партийных 
организаций не пожалеют 
сил и творческой энергии для

добились хороших 
тов.

Центральный

выполнения
результа-

исторических

ческого прогресса и умноже- КПСС, Президиум
Комитет
Верхов-

ния экономического потен- ного Совета СССР и Совет 
циала Родины. Успешно вы- Министров СССР выражают 
полнив задания 1971 —1973 уверенность в том, что рабо-

решений XXIV съезда КПСС.
Желаем вам, дорогие това

рищи, доброго здоровья и 
новых трудовых успехов по 
досрочному выполнению за
даний девятой пятилетки.

ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР СОВЕТ МИНИСТРОВ СССРПРЕЗИДИУМ

РАВНЕНИЕ НА ПЕРЕДОВИКОВ!
Об итогах социалистического соревнования городов и районов, коллективов предприятии 

промышленности, строительства, транспорта Свердловской области за третий квартал 1974 года

Коллективы городов, 
районов, предприятий 

промышленности, строительст
ва, транспорта области, вклю
чившись во Всесоюзное со
циалистическое* соревнование 
за ’ досрочное выполнение за
даний четвертого, определяю
щего года девятой пятилетки, 
добились новых успехов в вы
полнении планов и социали
стических обязательств.

Промышленность области 
досрочно, 26 сентября 1974 го
да, завершила девятимесячный 
план производства и реализа
ции продукции. План реализа
ции продукции промышленно
стью области за девять меся
цев 1974 года выполнен на 
101,3 процента. Общий объем 
промышленного производства 
по сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года 
возрос на 5,2 процента, про
изводительность труда — на 
4,5 процента.

Вместе с тем отдельные го
рода, районы и 138 предприя
тий области не выполнили го
сударственный план и социа
листические обязательства 9 
месяцев текущего года. Не 
справились с выполнением ус
тановленных заданий третьего 
квартала текущего года горо
да Ревда, Североуральск, Су
хой Лог, Новолялинский, Вер
хотурский, Шалинский районы.

Сорвали выполнение плана и 
социалистических обязательств 
Богословское рудоуправление, 
Свердловский завод торгового

машиностроения, Артемовский 
машиностроительный завод, 
Егоршинское шахтоуправление, 
Талицкий биохимзавод, Крас
ноуфимская швейная фабрика 
и другие предприятия.

Бюро обкома КПСС, испол
ком областного Совета депу
татов трудящихся, президиум 
облсовпрофа и бюро обкома 
ВЛКСМ, рассмотрев представ
ленные материалы по выпол
нению условий областного со
циалистического соревнования, 
постановили:

по итогам третьего квартала 
1974 года признать победите
лями в социалистическом со
ревновании (с присуждением 
переходящих Красных знамен 
обкома КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ):

среди городов первой груп
пы — город Свердловск;

среди городов второй груп
пы — город Красноуфимск;

среди районов области — 
Тугулымский район.

Сохранить переходящие 
Красные знамена обкома 
КПСС, облисполкома, облсов
профа и обкома ВЛКСМ по 
итогам работы за третий квар
тал 1974 года за коллективами:

Пышминского медеэлектро
литного завода;

свердловского завода «Пнев-

мостроймашина» им. С, Орд
жоникидзе;

разреза «Южный» комбина
та «Вахрушевуголь»;

завода «Уралкабель»;
Свердловского машино

строительного завода им. М. И. 
Калинина;

Свердловского мясокомби
ната;

нижнетагильской мебельной 
фирмы «Тагил» объединения 
«Сверддревпром»:

Режевского автопредприятия 
Среднеуральского территори
ального транспортного управ
ления;

Свердловского завода меди
цинских препаратов;

управления «Средуралцвет- 
метснабсбыта».

Присудить переходящие 
Красные знамена обкома 
КПСС, облисполкома, облсов
профа и обкома ВЛКСМ по 
итогам работы за третий 
квартал коллективам:

Качканарского горно-обога
тительного комбината им. 
Я. М. Свердлова;

Уральского завода асботех- 
нических изделий;

треста «Уралмашстрой»;

Уральского ордена Ленина 
асбестового горно-обогатитель
ного комбината;

Андриановского леспромхо
за комбината «Серовлес»;

Рефтинской ГРЭС;

Свердловской меховой фаб
рики;

Баженовской геофизической 
экспедиции;

станции Свердловск-Сорти- 
ровочный;

Уральского треста инженер
но-строительных изысканий.

Отметить хорошую работу 
городов Асбеста, Верхней 
Пышмы, Серова, Камышлов- 
ского। района, Богословского 
алюминиевого завода, Ураль
ского турбомоторного завода, 
объединения «Тагилсантех- 
ника», комбината «Сухолож- 
цемент», Карабашского лес
промхоза, фирмы «Радуга».

Секретари городских и рай
онных комитетов КПСС, пред
седатели исполкомов город
ских и районных Советов, 
председатели обкомов проф
союзов обязаны проанализи
ровать причины невыполнения 
плана предприятиями, горо
дами, районами, , отраслями, 
оказать им практическую по
мощь в организации произ
водства, дальнейшем развитии 
социалистического соревнова
ния, повысить ответственность 
руководителей за работу пред
приятий и на этой основе до
биться выполнения плана и 
социалистических обязательств 
четвертого, определяющего 
года девятой пятилетки.

1
ИДЕТ
ПОДПИСКА 
НА ГАЗЕТЫ

• И ЖУРНАЛЫ

КАКИМ БУДЕТФИНИШ?
Нынешняя подписная 

кампания выходит на 
финишную прямую — 
месяц остается до ее за
вершения. Под лозунгом 
«Каждому комсомоль
цу — комсомольско-мо
лодежные издания» про
ходит она нынче в Крас- 
коуральске, и чтобы этот 
девиз не- остался лишь 
призывом, в горкоме 
комсомола разработали 

Я конкретные организаци
онные мероприятия, ко
торые помогли успешно 
начать подписку на Ком
сомольска - молодежные 
издания. Вопросам под
писки было посвящено 
заседаАйе бюро, был 
создан городской совет, 
который проводит свои 
заседания еженедельно. 
Для пропаганды моло
дежных газет и журна
лов используется город
ское радио и газета. 
Все это не , замедлило 
сказаться -на успешном 
ходе нынешней подпис
ной кампании.

Городской совет 9 по
подписке при' горкоме 
комсомола занимается не 
только вопросами хода 

П подписной кампании, а и 
оказывает помощь в ор
ганизации подписки сек
ретарям первичных ком
сомольских организаций, 
комсоргам цехов и груп- 
комсоргам. На старте 
кампании он собирался 
дважды в неделю.

— Кроме того, — рас
сказывает второй секре
тарь Красноуральского 
горкома комсомола Але
ксандр Липовецкий, — 
помощь в пропаганде об
ластной молодежной га
зеты 'нам оказали жур
налисты «На смену!», вы
ступавшие перед учащи
мися ГПТУ, школ, мо
лодыми рабочими. Все 
это помогло нам взять 
успешный старт в 

■ подписной кампании. По 
завершении ее мы под
ведем итоги, отметим 
л учшие комсомольские 
организации, комсомоль
ских распространителей.

Неплохо начали рабо
ту распространители мо
лодежных изданий на 
медькомбинате. К сере
дине октября здесь бы
ло выписано 451 экземп
ляр газеты «На смену!», 
331 — «Комсомольской 
правды», 39 экземпляров 
журнала «Комсомоль
ская жизнь», 171 —
«Уральский следопыт». 
Хорошо обстоят дела и 
в комсомольской органи
зации пассажирского ав
тотранспортного объеди
нения и многих других. 
Но, конечно, есть и та
кие организации, где 
дойти до каждого ком
сомольца пока не могут. 
Это, к примеру, в строи
тельном управлении.

Старт в Красноураль- 
ске был взят отличный, 
и дело чести комсомоль
ских активистов, пропа
гандистов и распростра
нителей печати столь же 

» отлично завершить под
писную кампанию ны^ 
нешнего года.

Нередко случается так. Да
дут новичку в ином хозяйстве 
неплохую машину и пошлют 
работать «в одиночку» или же 
в паре с таким же новичком, 
как и он. Руководствуются в 
этом случае тем, что молодой 
механизатор будет обузой для 
опытного земледельца. Обузой 
в том смысле, что заработать 
не даст «старичку» — опыт у 
чего недостаточно велик, еже
минутно помогать ему нужно, 
подсказывать, а тут темпы 
зажцы... И вот мается новичок 
:<в одиночку». И, бывает, полу- 
1ит за сезон столько, что стыд- 
10 с такой получкой' домой 
приходить.

Бородулинцы доверяют но
вичкам. Молодых механизато
ров зачисляют в отряды. Они 
становятся равноправными чле
нами коллективов. Анатолий 
Крысов, о котором шла речь в 
предыдущем письме, попал в 
один из лучших комбайновых 
отрядов хозяйства. И получил 
за жатву ровно столько, сколь
ко заработали остальные ме
ханизаторы.

•— Деньги шли у нас в «об-» 
щий котел», — рассказывает 
Анатолий. — Поначалу, когда 
дела у меня не клеились, даже 
неловко было. Попросил, что
бы вывели меня из «комму
ны». Но такую нахлобучку по
лучил от товарищей! Нам, дес
кать, не деньги важны, а то, 
чтобы ты скорее специально
стью овладел, стал классным 
специалистом. Вот почему мы 
взяли тебя в отряд...

Не стоит, видимо, особо ак
центировать внимание на том, 
какую роль в закреплении мо
лодежи в сельской местности 
играет материальная заинтере
сованность. Это один из крае
угольных камней проблемы. И 
в хозяйствах, где на это не об
ращают достаточного внима
ния, вряд ли будет решен воп
рос «омолаживания села». Все 
это так. Но не менее важным 
видится и моральное стимули
рование молодых специалистов. 
И как составной элемент его— 
перспектива роста. ,

Что греха таить, немало в 
нашей области колхозов и сов
хозов, в которых стала непи
саным законом «многолетняя 
выдержка» специалистов на 
одном месте, якобы способст
вующая накоплению необходи
мого опыта.

Этот метод работы с моло
дыми специалистами коммен
тирует секретарь партийной ор
ганизации совхоза «Бородулин- 
ский» Леонид Васильевич Да
нилов:

;— Скажу прямо, порочный 
метод. Во-первых, он затрудня
ет решение молодежной про
блемы, поскольку по сути сво
ей является проявлением не
доверия к молодым. Во-вторых, 
он сдерживает натиск новых, 
современных методов работы, 
ведь чувство нового в большей 
степени свойственно молодежи.

Не скажу, что в совхозе 
«Бородулинский» более высо
кую должность доверяют без 
проверки деловых качеств. Нет, 
конечно. К специалисту при
сматриваются пристально и, 
убедившись, что он соответст
вует требованиям новой долж
ности, предлагают сделать шаг 
вперед. Бывает и так, что лю
ди переводятся в другие хо
зяйства. Препон не ставят. Мо
лодым свойственно вырастать 
из «старых рубашек».

Раньше Юрий Бабин работал 
в совхозе каменщиком: Заме
тили парня. Послали на учебу. 
Приняли мастером. Через год- 
другой предложили место стар
шего прораба строительного 
цеха.

Юрий Ширшов из механиков 
был «произведен» в инженеры. 
Сейчас трудится главным ин
женером совхоза «Ирбитский» 
Ирбитского района.

С механика по машинам «вы- 
рос» до главного инженера вы
пускник Свердловского сель
скохозяйственного института 
Валентин Ивченко,

— Да, корни молодежной 
проблемы лежат в производст
венной сфере, — сказала Ли
дия Сердюкова, комсорг. — 
Но не только здесь. Возьмем 
бытовые условия. На .област

ных совещаниях, конференциях 
часто заходит речь о том, что 
основные претензии молодых 
специалистов к руководителям 
по поводу жилья. Приезжают 
на работу, а жить негде. Есть, 
правда, комнатки на частных 
квартирах. Но частная кварти
ра и есть' частная — не своя, 
так ведь?

Действительно, частная квар
тира — не своя. С «холостя
ками» в совхозе «Бородулин
ский» загвоздки нет —у каж
дого в хозяйстве родители. Од
нако нет загвоздки и с теми, 
кто женится, выходит замуж. 
Интенсивное строительство 
(ежегодно строится более 1000 
квадратных метров жилья) по
зволило руководителям обес
печивать молодоженов кварти
рами. Причем, молодоженам 
вручают ордера в первую оче
редь. За примерами ходить да
леко не приходится. В прош
лом году благоустроенные 
квартиры получили Владимир 
Пьянков, Александр Ромашев, 
Юрий Рыбаков, Леонид Пуп
ков и другие. Интересно, что и 
распределение квартир моло
доженам не обходится без уча
стия комитета комсомола. Ре
шающее слово здесь — за 
комсомольским вожаком. Ко
му, как не секретарю, лучше 
знать, кто больше всех нужда
ется в жилье...

И последнее, на чем мне хо
телось бы заострить внимание 
читателей, — это на культур
ном обслуживании, отдыхе. 
Можно работать н^отличной( 
современной машине, получать 
хорошую зарплату, жить в бла
гоустроенной квартире, превос
ходно обставленной, и — ис
пытывать скуку. Телевизор, 
хоть его и называют окном в 
мир, далеко все-таки не сам 
мир. Так вот, мир, общение...

Порой, бывая в'*гех или иных 
хозяйствах, недоумеваешь: та
кой превосходный клуб пост
роен, а вот поди ж ты — пу
стует. Кружки молодежь не 
посещает. Лекции то^^тазве 
что на танцы придеъгА+джет 
быть, виной тому устаревшие 
формы работы? Может быть, и 
формы, но, видимо, не это 
главное. В совхозе «Бороду
линский» мне подумалось о 
том, что всему виной инерт
ность. Та самая инертность, ко
торая обязательно становится 
итогом отсутствия воспитатель
ной работы с молодежью, су
щественных недоработок в этой 
работе. Обычно кто не привык 
жить полнокровной жизнью (в 
семье, школе, институте, на ра
боте), теряет интерес к ней, 
становится равнодушным; 'за
мыкается в келье личных ин
тересов.

В совхозе «Бородулинский» 
инертность в среде молодежи— 
вещь незнакомая. Клуб каж
дый вечер набит битком. Идут 
занятия в кружках самодея
тельности. Отрабатывает репер
туар агитбригада. Работают 
музыкальный и литературный 
лектории. Проводятся торжест
венные региограции новорож
денных, комсомольские свадь
бы... На площадках стадиона 
идут соревнования спортсме
нов... На озерах соревнуются 
любители — рыбаки. Словом, 
нет н духа инертности. В сов
хозе привыкли к жизни яркой, 
бьющей через край, струи ко
торой переплетены, как корни' 
старого сибирского тополя.

Рассказом об этом тополе и 
хотелось бы закончить сегод
няшнее письмо. Несколько лет 
назад мне снова довелось по
бывать на берегу той тихой ре
чушки. Тополиное царство ды
шало прежним могуществом. 
Такими же красавцами, густо
кронными, с широкими, в три 
ладони, листьями, смотрелись 
в воду деревья. Все было не
изменным. Но тополь, с напо
ловину обнаженными корнями, 
зачах. Не хватило ему корней, 
связывающих бугристый ствол 
с землей. Трудно было ему вы
стоять.

И так же трудно решить про
блему закрепления молодежи 
на селе, если не учитывать то
го, в каких пластах лежат 
«корни» проблемы, что «корни» 
эти тесно сплетены.

Б. ЕФРЕМОВ.

ПРИОБЩЕНИЕ К ТВОРЧЕСТВУ
Всесоюзная олимпиада «Студент и научно-технический 

прогресс» вступила в свой завершающий период. Со всех 
концов страны съехались в Москву посланцы вузов, по
бедители зональных олимпиад, есть среди них и участ
ники, представляющие студенчество Свердловска. Это 
одни из победителей олимпиады «Студент и научно-тех
нический прогресс» Уральской зоны А. Штейнберг — 
4 курс математико-механического факультета УрГУ, 
В. Лаптев — четвертый курс, физический факультет 
УрГУ, В. Пьянков — 4 курс, биологический факультет 
УрГУ, М. Прокопьев — 3 курс, философский факультет 
УрГУ.

Таким образом, четыре лауреата зональной олимпиа
ды, студенты Уральского государственного университета, 
одержав блестящую победу в серьезном, трудном научном 
споре, стали участниками финала. Скоро будут Известны 
имена победителей.
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СТАНОВЛЕНИЕ
Слово о комсорге

ФЕВРАЛЬ 1972
ГОДА

В сотне шагов от домика, в 
котором разместился завод
ской комитет комсомола, по
блескивает на солнце ледяное 
зеркало Верх-Исетского пру
да. Огромный завод-работя
га, крепко уцепившись в бе
рега, встречает новый день 
шумными вздохами цехов. 
Секоетарю комитета комсомо
ла Борису Иваненко нравятся 
такие утренние часы, но се
годня ему не до красот: на 
носу отчетно-выборная кам
пания, а в комсомольской ор
ганизации центральной завод
ской лаборатории заминка. 
Прежний комсорг уходит, а 
замены, можно сказать, нет.

«Знал ведь, — корит себя 
Борис, — что Баранова не 
останется, так нет же, все на
деялся на что-то. Ждал. А те
перь что? Через несколько 
дней выборы, а на пост ком
сорга ни одной кандидатуры».

Звонит телефон. Борис под- 
иимает трубку.

— Доброе утро, Боря! Как 
дела с комсоргом?

— Слушай, есть на примете 
.парень...

Узнав по голосу парторга 
лаборатории В. К. Чистякова, 
Борис оживляется:

— Не шутишь, Владимир 
Константинович?

— Да нет, ты слушай. У нас 
уже полгода работает Мине
ев, молодой специалист. Ты 
его не знаешь... Он у нас и

23 февраля 1974 года го
родская газета «Красно- 
уральский рабочий» опубли
ковала статью токаря меде
плавильного комбината 
А. Спиридонова. Она назы
валась «О чести рабочей». 
Главное, что волнует автора 
статьи,—это отношение со
временного рабочего к сво
ему делу. Кто он — послуш
ный и старательный испол
нитель или пытливый иска
тель и новатор в своей рабо

О ЧЕСТИ РАБОЧЕЙ...
РАЗГОВОР НАЧАЛА ГАЗЕТА

те? Строго ли спрашивает с 
себя за упущения? Не менее 
ли принципиально относит
ся к товарищам? Отдача от 
сегодняшнего рабочего зави
сит не только от его профес
сиональной пригодности, но 
и от его высокого сознания. 
Эти и-другие не менее ак
туальные-’ -мысли о сегод- 
цяшнеч.додике молодого со
временника-труженика затро
нул токарь А. Спиридонов.

Статья его возбудила серь
езное внимание. С волне
нием и интересом обсужда
лась в большинстве трудо
вых коллективов города. Вот 
как откликнулась на живо
трепещущую тему о рабочей 
чести сменный мастер цеха 
по производству запасных 
частей механического заво
да Тамара Николаевна Че
репанова:

— Коллективы наших двух 
смен за счет использования 
резервов решили в начале 
года взять встречный план— 
Изготовить дополнительно 16 
тысяч запасных частей к во
доочистным вращающимся 
сеткам. Уже сейчас мы ра
ботаем, перевыполняя гра
фик на 12 тысяч изделий. В 
то же время мы понимаем, 
что сегодняшнее производст
во немыслимо без высокого 

раньше появлялся, практику 
проходил. Теперь насовсем 
пришел. Толковый парень. Я 
и подумал: а что, если... Ну, 
поговорили по душам...

— И -что?
— Представление о комсо

мольской работе, конечно, не 
ахти... Физик и спортсмен. 
НО... Предлагаю испытать...

НЕСКОЛЬКО 
ДНЕЙ СПУСТЯ

Фарит Минеев принимает 
дела у Тани Барановой. Впро
чем, какие уж там дела, когда 
человек «на чемоданах»?

— Ты извини, Федя, за та- 
ное наследство, — говорит Ба
ранова. — Виновата...

— Ну, что ты, — деликатно 
отвечает Фарит. — Я здесь 
человек новый и тебе не 
судья.

Подперев голову рукой, он 
листает протокол недавно 
закончившегося собрания. В 
протоколе запись: «Признать 
работу комсомольского бюро 
неудовлетворительной».

«Вот это наследство!» — 
мысленно восклицает Фарит.

Положение у него, конечно, 
неважнецкое. С комсомоль
ской работой почти незна
ком. Получилось так: еще в 
школе увлекся гимнастикой, 
получил разряд. Дальше — 
больше. В университетской 
команде начал осваивать про
грамму мастеров. Пошли со
ревнования, тренировки — 
времени оставалось в обрез.

технического уровня рядово
го рабочего. Набираться зна
ний — у нас не модное увле
чение, а постоянная нагруз
ка на каждый день жизни. 
Токари Аркадий Порошин и 
Володя Ярмаш выбрали за
очное отделение горно-ме
таллургического техникума 
(горняк — одна из ведущих 
профессий в городе). А Вик
тор Комельских успешно 
учится на заочном отделении 
Уральского политехническо-

го института. Семь деву
шек — токари и строгальщи- 
цы завершают обучение в 
очно-заочной средней школе.

Разговор дополняет глав
ный инженер завода Виктор 
Афанасьевич Глазунов. Он 
говорит о богатом рациона
лизаторском вкладе труже
ников цеха. И в качестве 
примера отмечает лишь одну 
новинку — изготовление 
штампа для рубки толсто
стенных труб. Это результат 
творческого содружества 
слесаря Н. И. Горбунова и 
инженера В. Н. Скалкина. 
Годовая экономия от внедре
ния предложения — 14396 
рублей. Беседу завершает 
заместитель директора по 
снабжению С. А. Юдинцев:

— Коллектив нашего за
вода хорошо знает арифме
тику бережливости. За счет 
внедрения рационального 
раскроя, прогрессивной тех
нологии, использования ме
таллических отходов за три 
года пятилетки трудящимися 
сэкономлено 1761 тонна ме
талла. Это, конечно, можно 
отнести не только на счет их 
высокой профессиональной 
подготовки. Это и пример 
сознательного отношения к 
работе.

На другом предприятии —

Так что в общественной ра
боте дальше физорга не по
шёл. И надо же такому слу
читься — избрали комсоргом. 
Не посмотрели, что новичок.

«В конечном счете — не 
трагедия, — размышляет 
Фарит, — хотя в данном слу
чае больше подошел бы ас. 
А кто меня принуждал? Никто. 
Сам знал, на что иду...»

Да, он знает: ему придется 
нелегко. Заводская лаборато
рия — учреждение хоть и 
центральное, но не централи
зованное. Сотрудники раз
бросаны по всему заводу. От 
одной комсомольской группы 
до другой — километр, а то 
и два. Есть, конечно, теле
фонная связь. Но можно ли 
сплотить организацию по те
лефону?

«Не беда, — подтрунивает 
над собой Фарит, — у меня 
же общая физическая подго
товка на высоте...».

ЕЩЕ НЕДЕЛЮ 
СПУСТЯ
У Бориса с Фаритом дело

вая встреча.
— Ты записывай, записы

вай, — напутствует Борис, — 
не стесняйся!

«А мне и не положено 
стесняться, — думает Фа
рит, — потому что я новичок. 
Выясню все — и какие секто
ры нужны, и как составить 
план работы, и на кого в пер
вую очередь опереться. Все 
пригодится».

в железнодорожном цехе ме
деплавильного комбината — 
статью Спиридонова воспри
няли не менее остро. Правда, 
спор проходил тут несколько 
в ином уклоне: о коллектив
ной ответственности всех и 
каждого за свое дело. Итоги 
обсуждения подвел старший 
машинист-инструктор А. И. 
Ярославцев. Вот что он нам 
рассказал:

— Разговор шел по ду
шам, как водится в хороших 

семьях. Суть спора не вы
звала особых возражений. 
Возникли оговорки лишь о 
практическом претворении 
этого принципа в жизнь в 
условиях скользящего гра
фика. Но и эти помехи ула
жены.

Резкое «нет» сказали при
сутствующие нарушениям 
дисциплины. Если ранее на 
опоздания, «плохое самочув
ствие» перед сменой смотре
ли иногда Сквозь пальцы, 
то сейчас строго взыскивают 
со всех виновных, независи
мо от стажа и опыта. И ре
зультаты скоро сказались.

А какие изменения про
изошли во взаимоотноше
ниях коллектива ремонтно- 
мез?анического цеха медепла
вильного комбината, где ра
ботает А. Сйиридонов? Мы, 
заглянули туда спустя шесть 
месяцев после публикации 
статьи. Самого Спиридонова 
не застали — он в отпуске. 
Но нам повезло: едва мы очу
тились в комнатушке масте
ров, как сразу же включи
лись в интересную беседу.

— Разве деньги — глав
ное? — кипятится пожилой 
мастер В. А. Селиванов. — 
Высоким заработком дезер
тиров-станочников не удер
жишь.

Борис наблюдает за Фари
том и не может сдержать 
улыбку: «Пойдет у него дело, 
пойдет».

Потом Фарит спешно воз
вращается в лабораторию — 
опыты не ждут, да и шефа 
Нину Вениаминовну Чернико
ву не хочется огорчать. От 
нее многое будет зависеть: 
ведь Фариту придется часто 
отвлекаться от основной ра
боты, выключать аппаратуру и 
уходить. Поэтому Фарит реша
ет сразу с головой окунуться 
в исследовательскую работу, 
чтобы потом уже не «пла
вать».

После работы собрал актив. 
Тут и новички, и «ветераны». 
Фарит достает свои записи.

— Вы люди знающие. Да
вайте определим, что нам 
из всего этого пригодится, а 
что нет. *

Все склоняются над столом, 
придирчиво обсуждают каж
дый пункт. Решают: это, по
жалуй, можно вычеркнуть, а 
это непременно надо оста
вить. В шумноватом, но мир
ном споре рождаются строчки 
плана. За окном темень. На 
душе у Фарита светло...

ПРОШЛО
НЕСКОЛЬКО
МЕСЯЦЕВ

Кое-что начало получаться. 
Фарит уверен в этом. Он си
дит у окна автобуса, который 
мчится в Свердловск. Уплы

— У нас цех издавна сла
вится трудовыми традиция
ми и спайкой, — возражает 
ему заместитель секретаря 
партийной организации Алек
сей Павлович Горшков. — 
И большая зарплата — делу 
не помеха. Стимул. Вот толь
ко плохо, что мы всем тока
рям с одинаковым разрядом 
и зарплату одинаковую на
числяем. И тем, кто с лен
цой работает и передовикам.

— Что-нибудь измени
лось в цехе после статьи Спи
ридонова? — спросили мы 
А. П. Горшкова.

— Конечно. Мысли, вы
сказанные рабочими, многих 
заставили задуматься, взгля
нуть на свой труд как бы со 
стороны. Но, к сожалению, 
нарушители трудовой дисцип
лины еще не перевелись.

Оказалось, что совсем нё- 
давно четыре человека, один 
за другим, совершили про
гулы: токарь А. Новиков, 
тракторист И. Логинов, сле
сарь Н. Диев и термист-об
жигальщик В. Колесов.

Поругали их в цехе и 
успокоились. Никаких мер 
в общем-то не приняли. И не 
удивительно, что тот же Ло
гинов через две недели со
вершил новый прогул. Толь
ко тогда коллектив спохва
тился, понял, что наряду с 
рассуждениями о рабочей 
чести надо принимать и ка
кие-то меры.

В общем-то и токарь Спи
ридонов, начиная разговор о 
рабочей чести, не думал, что 
его слова дойдут до каждого. 
Но разговор этот — важный, 
откровенный — назрел, и к 
нему подключаются трудя
щиеся других предприятий. 
Ведь все1 понимают, что 
слишком большой ценой пла
тят честные труженики за 
прогулы отдельных горе-ра
ботников.

А. ОЛЬХОВИКОВ, 
заведующий отделом 

писем газеты 
«Красноуральский 

рабочий» 

вают в заснеженную даль жи
вописные склоны горы Тока
ревой. Черданская турбаза 
уже не видна.

Конечно, ездили по субботам 
на природу и раньше, но как- 
то разобщенно. Теперь же Фа
риту удается сколачивать груп
пы по 20 человек. Таким обра
зом, на природу может выез
жать добрая половина комсо
мольской организации.

Фариту ясно: это только 
разминка. Вся серьезная ра
бота по укреплению органи
зации впереди. Но уже се
годня можно снять с повест
ки дня вопрос о «некоммуни
кабельности». Собрать комсо
мольцев — уже не проблема.

«А все Таня Мололкина», — 
улыбается про себя Фарит.

Да, Таня оказалась чело
веком дела. Культмассовую 
работу она вела и раньше, 
так что в новом сезоне не 
стала тратить времени даже на 
раскачку. Не успел Фарит 
войти в курс дела, а она уже 
организовала выезд молоде
жи за город, экскурсию на те
лецентр. В общем, сразу дала 
понять, что с ней не соску
чишься...

«Хотя без Лены Сохиной 
тоже пришлось бы туго», — 
продолжает размышлять Фа
рит.

Лена—серьезная девушка, и 
пост заместителя секретаря 
пришелся ей, что называется, 
«к лицу». Ведет кружок эко
номических знаний, помогает 
налаживать политическую уче
бу молодежи. Работоспособ
ная... Глядя на нее, и другие 
члены бюро засучивают ру
кава..

Автобус тормозит на стоян
ке. Ребята собирают рюкзаки, 
подтягиваются к выходу.

— До завтра, Федя!
— До завтра!
Он соскакивает с подножки, 

не переставая думать: «Инте
ресно, какие новые заботы 
принесет мне это самое 
«завтра»?

Ивановская область. Много специалистов побывало на полях 
звена Героя Социалистического Труда В. С. Путятина из совхо
за «Воскресенский». Механизаторы хозяйств из разных облас- 
стей Нечерноземья изучали здесь опыт работы комплекса ма
шин по возделыванию картофеля.

В этом году звено В. С. Путятина убирает клубни с 130 гек
таров. Вместе с опытными механизаторами работает моло
дежь — воспитанники Воскресенской средней школы.

...Четыре комбайна безостановочно движутся вдоль рядков 
картофеля. То и дело к ним подъезжают грузовики и тракто
ры с прицепами. Они везут картофель прямо в город.

На снимке: звеньевой Герой. Социалистического Труда 
С’ Путятич на уроке производственного обучения в 10 клас-

Снимок И. Дынина. Фотохроника ТАСС.

ВЕСНА 1974
ГОДА

Пестрой лентой вьется по 
улице заводская эстафета в 
честь Дня Победы. На одном 
из этапов эстафетную палочку 
принимает Фарит. Эх, не его 
это конек—бег, а то пролетел 
бы по этапу птицей. Причин? 
для радости множество. Одна 
из них такая: работать и жить 
в этом коллективе оказалось 
интересно, хотя и... нелегко.

Он несется во весь дух, хва
тая воздух широко открытым 
ртом. Перекинутая через пле
чо алая лента пламенем по
лыхает за спиной. Спортсмены 
лаборатории уже не первый 
раз бегут с чемпионскими 
лентами. Они многократные 
победители этой эстафеты.

— Давай, давай, чемпион, — 
весело подначивают болель
щики, — не то ленточку от
берут...

«Черта с два!» — хочется 
крикнуть Фариту, но ему не 
хватает ни воздуха, ни сил. 
Кажется, будто дома, деревья 
и люди вокруг — все пошло 
в пляс. Он в изнеможении 
валится в чьи-то объятия, но 
эстафетная палочка, подхва
ченная сильной рукой, побед
но мелькает далеко впереди...

16 ОКТЯБРЯ
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Эта осень была для Фарита 
особенной. Впрочем, такой же 
особенной была и прошло
годняя осень. Тогда тоже про
ходила отчетно-выборная кам
пания. И сегодня, как и в 
прошлом году, Фарит шел до
мой с собрания комсоргом. 
Перед глазами все еще сто
яли лица ребят, голосующих 
за него.

Л. ВОВК, 
инженер.

Где только не воевали уральцы! На всем огромном 
фронте от Баренцева до Черного моря бились они с гит
леровскими захватчиками. И, пожалуй, нет на Урале нн 
одной семьи, которая не познала бы горечи утрат, кото
рая в этой страшной войне не потеряла бы близких 
ей людей. Кровью своей оросили уральцы освобождае
мую землю, мужеством, отвагой, верностью долгу про
славили в боях свой Урал.

И сегодня, когда советские люди, живущие на быв
шей оккупированной земле, празднуют славную дату 
30-летия освобождения от фашистского порабощения, 
воинов-уральцев, оставшихся в живых, приглашают в те 
места, где они сражались. Встречи уральцев с людь
ми всех поколений проходят всегда интересно и тепло.

И наши земляки, вернувшись из те\ мест, с волнени
ем рассказывают об этих встречах, о той памяти, которую 
хранят люди о ратном подвиге воинов-освободителей.

Мы будем публиковать эти рассказы — немудреные, 
простые, но взволнованные повествования людей, добы
вавших победу. Рассказы эти пойдут под рубрикой 
«Там, где сражались уральцы».

ТРИДЦАТЬ
ЛЕТ Е 
СПУСТЯ

Экспедиция 
«Память»

Там, где сражались 
уральцы

По приглашению совета ве
теранов 31-й армии я побывал 
в тех местах, где 30 лет на
зад участвовал в боях за осво
бождение Белоруссии — в 
Дубровинском районе Витеб
ской области.

Холовье — небольшое ме
стечко, раскинувшееся на бе
регу Днепра. Мирное, спокой
ное, уютное. И река — гладь 
стеклянная, ровная, ни морщи
ночки волн даже нет. А ведь 
запомнился мне Днепр совсем 
другим — бурлил он от разры
вов мин, снарядов и бомб, вски
пал, прошитый очередями пу
леметов, воды его мчали щеп
ки и бревна от разбитых пло
тов и лодок, в речной пучине 
гибли люди. Здесь тогда, 
осенью сорок третьего, шел 
ожесточенный бой.

Наша 174-я стрелковая ди
визия штурмовала гитлеров
ские позиции, на Оршанском 
направлении немцы создали 
долговременную глубоко эше
лонированную оборону, бои 
шли упорные, жестокие, не 
прекращались они ни днем, ни 
ночью. Я тогда был команди
ром орудия полковой батареи, 
которой командовал старший 
лейтенант И. М. Подколзин. 
Два орудия — мое и Вани Со
колова — скрытно заняли ог
невые позиции впереди боевых 
порядков нашего 508-го стрел
кового полка, на нейтральной 
полосе, в 150 метрах от перед
него края немецкой обороны. 
Перед началом прорыва и ког
да пехота наша поднялась в 
атаку, мы вели огонь прямой 
наводкой, подавляя огневые 
точки и живую силу врага, а 
потом шли вперед вместе с 
пехотой, перекатывая орудия 
вручную.

И вот мы снова здесь, в этих 
местах, куда ветераны войны 
приглашены по случаю празд

нования 30-летня освобожде
ния белорусской земли от не
мецко - фашистских захватчи
ков. Люди встречают нас очень 
приветливо, радушно, как род
ных и близких. Везде, где нам 
пришлось побывать — в селах 
Боброво, Красная Слобода, 
Волкулоково, Совино, Холовье, 
Загвоздино — завязывались 
дружеские беседы, проходили 
митинги. И люди расспраши
вали нас о тех боях, которые 
проходили здесь, на их родной 
земле, и мы вспоминали, что и 
как тогда было, рассказывали 
им о своих боевых товарищах, 
храбро сражавшихся здесь, о 
тех, кто погиб, освобождая 
вот эту землю. Чувствовалась 
какая-то необычайно благоже
лательная заинтересованность 
людей в этих встречах, на них 
приходили все: колхозники и 
учителя, школьники и люди 
уже преклонного возраста. Они 
подолгу не отпускали нас, за
давая множество вопросов, 
связанных с прошлыми боями 
и нашей послевоенной жизнью. 
И я рассказывал белорусским 
труженикам и о боях, и о се
годняшнем нашем Урале.

Особенно запомнился мне 
митинг в селе Боброво, куда 
съехались сотни жителей ок
рестных сел. Митинг проходил 
у обелиска, установленного на 
братской могиле, где похоро
нены наши боевые товарищи- 
однополчане. Люди сказали 
там много волнительных иск
ренних слов благодарности 
своим освободителям — и пав
шим, и живым.

В районном центре Дубровн- 
но на торжественном собрании 
я встретился не только с быв
шим командиром дивизии ге
нералом-майором Кобылкиным, 
по и пережил волнующие 'ми
нуты, когда мне и моему одно
полчанину Дзгаеву было пору
чено внести в зал боевое Крас
ное знамя !74-й Борисовской 
стрелковой дивизии, под кото
рым мы прошли с боями от 
Москвы до Кенигсберга. При
знаюсь, когда я взял древко в 
руки, не выдержал — повлаж
нели глаза: все былое всколых
нулось, нахлынуло разом. В та
кие минуты, наверное, невоз
можно быть спокойным.

Белорусская земля нас встре
чала очень тепло, по-братски, 
В ее освобождении приняли 
участие многие уральцы, и в 
дни торжеств люди говорили, 
что они помнят своих освобо
дителей, чтут память павших. 
Большое им солдатское спаси
бо за это и за тот радушный 
прием и гостеприимство, кото
рое они оказали нам, ветера
нам войны.

Я. АНТРОПОВ, 
бывший командир орудия, 
председатель совета вете
ранов труда завода Урал- 

электротяжмаш имени 
В. И. Ленина.

Витю в школе знали многие, 
даже ребята из других клас
сов, но знали не по каким-то 
выдающимся заслугам, а пото
му, что все уроки проводил он 
в коридоре. В самый разгар 
дня он спускался вниз, садил
ся на скамью, забившись дале^ 
ко в угол, и читал книгу, а 
иногда и просто так сидел, и 
думал о чем-то своем, уста
вившись в одну точку.

Одноклассники вначале ужа
сались и удивлялись; между 
собой обсуждали поведение 
Вити, а потом привыкли и ста
ли считать, что все в порядке 
вещей. Взрослый человек, сам 
должен понимать, что хорошо, 
а что плохо.

Витя действительно выгля
дел взрослее всех в классе. 
Высокий, подтянутый, белого
ловый юноша, он производил 
приятное впечатление. Да и 
разговаривать с ним было ин-

БСТЬ у нас в классе такие ребята, присутствие которых 
совсем незаметно. Они ходят в школу, учат урони, отве
чают у доски, может быть,-даже участвуют иногда в ин

тересных делах. Но что бы они ни делали, всегда получается 
так, будто их совсем нет.

Я много думала над тем, почему так получается и почему 
этих ребят часто называют «лишними», а ведь это страшно и 
для того человека, которого так называют, и для тех, кто 
учится вместе с ним.

Вот что однажды довелось мне услышать от старшеклас
сницы, с которой встретились мы на областном традиционном 
сборе. А теперь я хочу ответить ей. Ответом моим будет исто
рия об одном мальчишке, который был «лишним» в классе и 
которого так никто из ребят и не понял.

После восьмого класса этот парень ушел из школы и сей
час работает.

МАЛЬЧИК ИЗ КОРИДОРА
тересно. Он много знал, его 
эрудиции мог бы позавидо
вать любой из сверстников. 
Только эрудиция эта никак не 
отражалась на его учебе. 
Учился он плохо, и редкий 
день его можно было видеть 
у доски, отвечающим урок.

Так и шли дни за днями, по
хожие друг на друга, как две 
капли воды. И в классе, где 
учился Витя, откуда он каждый 
день шел в свой любимый ко
ридор, не было ни одного че
ловека, который хоть бы раз 
попытался разобраться, что же 
происходит в душе его това
рища, узнать, что владеет им, 
чем живет этот человек, о чем 
думает. Миша, Сережа, Андрей 
считали себя Витиными друзья
ми, но только о нем ничего 
сказать не могли. Знали, что 
Витька добрый парень, очень 
любит с малышами возиться и 
в обиду младших никому не 
даст, всегда заступится.

Обсуждая иногда друг с 
другом поведение своего од
ноклассника, они приходили к 

выводу, что от школы у Вити 
получился «откол» потому, что 
все отвернулись от него. Ми
ша в пылу самокритичности 
даже говорил:

— Да что мы можем? Нет 
у него настоящих друзей, и 
никому из нас нет никакого 
дела, приходит он на уроки 
или нет. А ведь надо, чтобы 
он был кому-то нужен.

Но после переменки, как 
будто в подтверждение Миши
ных слов, опять пустовала пар
та Вити, не ходил он и на 
школьные вечера, не был с ре
бятами на празднике.

Будто стесняясь самого се
бя, отказывался он от пред
ложений отличницы Аллы Ива
новой вместе учить английский. 
Она однажды книжку ему да
ла «Слово о полку Игореве» 
и взяла с него обещание на
писать сочинение на заданную 
тему. Витя пообещал, но сам 
на следующий день в шкоЛу не 
пришел. Алла на него очень 
обиделась и после этого слу

чая не подходила к нему. 
Многие из ребят тогда гово
рили этому парню: «Почему в 
школу не ходишь? Тебе же 
хуже». Но никому из них не 
приходило в голову подойти 
и просто поговорить с ним, по- 
взрослому, крупно. Показать, 
что всему классу далеко не 
безразлична его судьба. Но 
оказалось, что никто из ребят 
не знал, с чего начать этот 

разговор, как вернуть его в 
коллектив.

Мы часто говорим о том, что 
в 14 — 15 лет человек уже фор
мируется нан личность. Что к 
этому времени в подростке 
крепнет высокая степень со
знательности, складываются 
свои взгляды на мир и вещи, 
на отношения между людьми.

Предъявляя н нему эти тре
бования, мы прежде всего ду
маем о том, что все происхо
дящее вокруг должно его вол
новать, интересовать, ведь он 
за многое в ответе и в пер
вую очередь за товарищей, с 
которыми он учит одни и те 
же параграфы учебника, ре
шает одни задачи. И когда 
старшеклассники говорят, что 
в классе есть «лишние» ребя
та, которые в стороне от все
го, ничем не интересуются, ни 
на что не реагируют, то это 
свидетельствует о том, что кол- 
лентив-то в классе еще не со
стоялся, не сложился, не стал 
единым, крепким братством.

Неизвестно еще, как повер
нулась бы судьба Вити, если бы 
его одноклассники, мальчишки 
и девчонки в свое время креп
ко взялись за него, если бы 
всем было небезразлично то, 
что он может неделями не яв

ляться на уроки.
Правда, первое время ре

бята раздумывали, с какой 
стороны подойти, как помочь, 
а потом и это делать переста
ли. А ведь мимо них проходил 
удивительный мир замкнутого 
странного парня, разгадать 
который так никто из ребят 
и не смог.

Однажды, когда мы с Витей 
заговорили на «высокие» темы, 

он вдруг неожиданно сказал:
— Я люблю классику, там 

все ясно и просто. Всему ве
ришь и все отчетливо себе 
представляешь. Только вот у 
Куприна в «Поединке» я никак 
не мог понять: Зиночка, она 
положительный тип или отри
цательный’

И мне показалось, я знаю, 
почему он спросил меня об 
^том. Потому что нет для него 
в человеке важнее верности и 
преданности.

И в общении с ребятами он 
не терпел фальши, неискрен
ности, поэтому иногда, навер
но, их распросы казались ему 
всего-навсего дежурными фра
зами.

Получалось так, что все хо
рошее, что носил в себе, он 
оставлял для другой жизни, 
которая начиналась за поро
гом школы. В этой жизни он 
мог проявляться по-разному: 
прекрасным кулинаром, по
мощником мамы, любящим сы
ном, интересным собеседни
ком, ребячьим заводилой. Ве

черами он шел в Дом куль
туры, занимался с увлечением 
в двух кружках: в эстрадно-са
тирическом и в детском дра
матическом. Здесь у него все 
хорошо получалось, так хоро
шо, что его выдвигали на 
главные роли в самодеятель
ных детских постановках, и он 
пользовался успехом у зри
телей и авторитетом у ребят.

И с друзьями детства, с ко
торыми он вырос на одной 
улице, Вите хорошо и просто. 
С ними он часами обсуждал 
новый фильм, книгу... Здесь 
его слушали, соглашались с 
ним, потому что уважали.

Здесь он нужен, Витя, инте
ресный рассказчик и предан
ный друг. А иногда тому же 
Вите вдруг приходила в голо
ву потешная идея.

— Давайте играть в ляпки.
Но приходил новый день, 

как и для всех он начинался 
для Вити — со звонка, а закан
чивался странно — в кори
доре...

Теперь все позади. Восемь 
классов закончено, началась 
другая жизнь. Но думая о те
перешнем Вите, я вдруг начи
наю сомневаться, ребята. А 
вдруг сейчас в новой обста
новке, среде, условиях мы 
встретим его в коридоре, вда
ли от всех, одиноко читаю
щим книгу?

И еще мне думается о том, 
насколько важно все-таки, ког
да ребята имеют полное мо
ральное право сказать: «У нас 
нет «лишних» ребят, у нас 
дружный класс», понимая под 
настоящей дружбой чуткость и 
душевную щедрость.

С. ЩЕКИНА.
Свердловск.

СЕДЬМОЙ УРОК
Мы продолжаем обсуждение темы «’• ипР^ив рационалн- 

к прпанчию поиходят письма, в которых ребята выска 
зывают различные мнения по этому вопросу. Не®““™*“ 
нов мы публикуем сегодня. И приглашаем старшекла 
принять участие в разговоре. Итак, седьмой ур^м пр«« 
жается.

САМАЯ
БОЛЬШАЯ
ЦЕННОСТЬ

Здравствуй, «Сверстник»! Ме
ня, как и многих других, очень 
заинтересовало обсуждение те
мы <3а и .против рационалис
тов». Захотелось высказать 
свое мнение.

Чтобы уточнить собствен
ное понимание слова «рацио- 
налист», заглянула в толковый 
словарь. Итак, рационалист — 
человек, «опирающийся Только 
на требование рассудка». Хо
чется добавить: человек — ма
шина. совершенно правильная, 
но бездушная.

За? — Ни в коем случае!
Против? — Пожалуй, нет.
В наши дни. когда время ста

новится самой большой цен
ностью, нельзя не думать о ра
циональной организации своей 
жизни. Умение правильно рас
пределить время, соподчинение 
чувств и рассудка *— все это, 
мне кажется, помогает полнее 
«реализовать» себя и ощутить 
жизнь во всей красоте, принес
ти максимальную пользу об
ществу.

С уважением Людмила 
Рычкова.

Свердловск.

С ними
НЕИНТЕРЕСНО
Я не много думала над тем, 

кан мне относиться к своим 
сверстникам, которых назы
вают рационалистами, «суха
рями». Потому что думать тут 
особенно нечего, с ними про

сто неинтересно. Они какие-то 
однобокие в своем развитии, 
что ли. Весь запас их жизнен
ных сил, энергии идет в одном 
направлении — накопление 
знаний, бережное обращение 
со временем. Я вовсе не хочу 
зачеркивать это, но нельзя 
же забывать о других вещах, 
тех, которые наполняют нашу 
жизнь, делают ее эмоциональ
ной, интересной. Или в наш 
вен, когда каждая минута на 
учете, сделать это очень труд
но?

Галя Слободчикова.
Белоярский район, 
Камышевская школа.

СОХРАНЯТЬ
МЕРУ

Мне кажется, воспиты
вая в себе главное, что будет 
тебе в жизни опорой, надо с 
самого начала четко опреде
лить, где это главное. Рацио
налистичность — для меня как 
раз в том виде, в каком ее 
часто воспринимают, теряет 
свою ценность. Ее считают 
главной чертой времени, неко
торые даже говорят, что сей
час «модно» быть рационалис
том. Совсем это не модно, а 
очень трудно. Трудно без ущер
ба для других, без эгоистиче
ского настроения, без фанатиз
ма суметь быть и рационалис
том, и романтиком, расчетли
вым и щедрым на минуты и 
часы своего времени.

Трудно, но необходимо, раз 
ты хочешь быть современным 
человеком. Тогда и рациона
лизм твой станет полезен не 
только тебе, но и окружающим 
людям.

Елена П.
Камышлов.
школа № 58. 10 класс.
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ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ

ВСТРЕЧА --------- # 
«Будем 
верно служить!»

В государственном мемо- 
рнальном музее Я. М. 
Свердлова состовлась 
встреча будущих воинов 
Кировского района Сверд
ловска с ветеранами партии 
и Советской Армии.

С напутственными сло
вами к призывникам обра
тилась член партии с 1906 
года, почетный гражданин 
нашего города А. Н. Быч- 

. кова. Своими воспомина
ниями о начале службы в 
Красной Армии поделился 
активный участник граждан
ской войны Н. С. Ошивалов.

Токарь Свердловского за
вода металлоконструкций 
Сергей Колодянец от име
ни призывников заверил, 
что они будут верно слу
жить нашей великой Роди
не, достойно нести револю
ционные и боевые тради
ции уральцев.

В заключение сотрудники 
музей вручили будущим 
воинам памятные сувениры, 
ознакомили их с экспози
цией музея.

НАУЧНАЯ РАБОТА '

Признаны 
лучшими

Из Москвы и1 Ленинграда, 
из Молдавии и Сибири, с 
берегов Волги и Кубани — 
со всех уголков страны 
съехались молодые ученые 
в Киев на конференцию 
«Рыбохозяйственные иссле-

|дования внутренних водо
емов». Уральское отделение 
Сибирского научно-исследо
вательского и проектного 
института рыбного хозяйст
ва представляли трое: за- 

|ведуюший лабораторией ры
боводства, старший науч
ный сотрудник Ю. Г. Андре- 
яшкин и младшие научные 
сотрудник! — А. Соболев

• и Н. Костова.

I Конференции предшест
вовал конкурс докладов мо
лодых рыбоводов. Лучшие 
из них были обсуждены на 
ней. Как повысить продук- 

|тивность рыбного стада, 
улучшить кормовую базу и 
обшие условия обитания 

| рыб в прудах и озерах, как 
влияют сточные воды раз
личных промышленных 
комплексов на инкубацию 
икры — вот вкратце круг 

“ тем, затронутых на конфе- 
|ренции.

Пять докладов были при
знаны лучшими. Они отме
чены специальными грамо
тами оргкомитета. Среди 

|них и исследования ураль
цев — Ю. Г. Андреяшкнна 
и А. Соболева.ПРЕМЬЕРА

На сцене — 
герои
Д. Лондона

Сто двадцать девятый 
театральный сезон начал- 
ся в одном из старейших 
на Урале—Ирбитском дра
матическом театре. От
крылся он премьерой 
спектакля по пьесе Джека 
Лондона «Кража». Ре
жиссер - постановщик 
Г. Э. Кочержинский.

Первая работа сезона 
была тепло встречена 
зрителями.

ВЫСТАВКА

Репортер — 
об Урале

В Москве, в кинотеатре 
«Художественный» откры
лась выставка работ фото
корреспондента ТАСС по 
Уралу Анатолия Грахова. 
Большинство их посвящено 
нашему краю, его людям. С 
помощью репортера москви
чи знакомятся с цехами 
Уралмаша. Уральского тур- 
бомоторного завода, Белояр
ской атомной станции...

Свердловчане с творчест
вом А. Грахова знакомы 
давно. По достоинству це
нят его. Тысячи посетителей 
побывали на недавней пер
сональной выставке фото
корреспондента, которая 
экспонировалась во Дворце 
культуры Уралмашзавода.

НАХОДКА

Оусский клад
«Клад нашли», — бы

стро облетела ивдельский 
поселок Оус эта новость. 
Первооткрывателями его 
стали работники лесниче
ства А. А. Семенов и 
В. А. Согрин. При нарез
ке делянок они набрели 
на холм высотой 20—25 
метров. При его исследо
вании было обнаружено 
множество монет, кольца, 
подвески. Предполагает
ся, что этот клад — не 
что иное, как мансийское 
захоронение.

Сейчас группа работни
ков местного музея зани
мается изучением холма. 
Интересные находки зай
мут достойное место в 
экспозиции этнографиче
ского отдела ивдельского 
музея.

! ДЕМОНСТРАЦИЯ СОЛИДАРНОСТИ С ДЕМОКРА
ТАМИ ЧИЛИ • ГРАБИТЕЛЬ КРИЧИТ: «ДЕРЖИ ВОРА!» 
• СОТРУДНИЧЕСТВО ПРИНОСИТ ПОЛЬЗУ • СЛЕДУЯ 
ЗАВЕТАМ ТЕЛЬМАНА.

К 50-ЛЕТИЮ 
МОНГОЛЬСКОЙ 
НАРОДНОЙ 
РЕСПУБЛИКИ

Ударная жатва
На полях госхозов сель

скохозяйственных объеди
нений Монголии в жатве 
зерновых участвовало более 
13 тысяч тракторов и две 
тысячи комбайнов. Только в 
этом сезоне госхозы получи
ли из СССР свыше 800 трак
торов различных марок. 
Впервые убирали урожай 
200 ростовских комбайнов 
«СК-5» и «Нива». Советская 
техника помогла монголь
ским хлеборобам завершить 
страду в кратчайшие сроки.

Этажи Улан-Батора
Новые жилые кварталы 

поднялись в южной части 
Улан-Батора. Сейчас за
страивается очередной мик
рорайон в центре города. 
Сто семей уже справили 
здесь новоселье. К 1980 го
ду жилой фонд столицы 
МНР увеличится еще на 2.5 
миллиона квадратных мет
ров.

Фрукты из Гоби
Садоводство — новая для 

Монголии отрасль сельского 
хозяйства. И хотя возникла 
она сравнительно недавно, 
сады уже заложены во всех 
природно - климатических 
зонах республики. Садовод
ство приносит немалый до
ход. Так, сельскохозяйствен
ное объединение в Приал- 
тайской Гоби «зарабатыва
ет» ежегодно на продаже 
плодов миллион тугриков.

АНГЛИЯ. Демонстрация солидарности с демократами Чи
ли состоялась в Лондоне. Она закончилась массовым ми
тингом на Трафальгарской площади. Демонстранты гневно 
осудили преступления чилийской военщины и потребова
ли освобождения всех политических заключенных.

На снимке: рабочая молодежь и студенты на демонст
рации.

Фотохроника ТАСС.

ПОЛЕЗНАЯ ВЫСТАВКА
Болыпой интерес у специалистов и представителей де

ловых кругов Японии вызвала торгово-промышленная 
выставка «Производство редкоземельных металлов в 
СССР». Она организована в Токио советским внешнетор
говым объединением «Техснабэкспорт» и коммерческой 
фирмой «Токио Боэки».
«Техснабэкспорт» в течение 

11 лет поддерживает тесные 
контакты с торговыми партне-

менной промышленности и бо
гатые возможности Советского 
Союза. В импорте «Техснаба»

рами в Японии. Вместе с рос- из Японии наиболее важное
том объема советско-японской 
торговли расширяется ее но
менклатура. Наибольшим спро
сом пользуются экспортируе
мые «Техснабом» титановый

место занимают изделия из 
вольфрама.

Выступая на открытии выс
тавки, управляющий фирмы 
«Токио Боэки» господин Абе

ние их в производство являет
ся одним из важных условий 
технического прогресса. Вы
ставка такого рода проводится 
в Токио впервые. Она будет 
весьма полезной для широкого 
круга людей, связанных с ком
мерцией и производством, и 
послужит хорошим поводом 
для делового обмена мнения
ми между советскими и япон
скими специалистами, для зна
чительного расширения сотруд
ничества в этой чрезвычайно 
перспективной области».

Наше' сотрудничество

прокат, сплавы из лития, полу- сказал: «У нас давние связи е
проводниковые материалы, 
редкие металлы — теллур и 
индий. По оценке японских 
специалистов, экспорту редко
земельных металлов из СССР 
принадлежит большое Буду
щее, если учесть возрастаю
щие потребности в них совре-

советскими внешнеторговыми 
организациями. Сейчас, выходя 
за пределы круга .традицион
ных товаров, специалисты на
шей фирмы изучают возмож
ности широкого импорта ред
коземельных металлов в нашу 
страну. Я убежден, что внедре-

СССР, подчеркнул в заключе
ние господин Абе, всегда стро
ится на взаимовыгодной ком
мерческой основе: оно способ
ствует развитию хороших ста
бильных отношений между на
родами Японии и Советского 
Союза.

Токио.

А. СЕМИН, 
корр. АПН.

* БЕРЛИН. Здесь опуб
ликованы решения закончив
шегося пленума Центрально
го совета Союза свободной 
немецкой молодежи ГДР. 
Центральный совет принял 
решение в связи с предстоя
щим 30-летием освобождения 
от гитлеровского фашизма 
развернуть массовое движе
ние молодежи республики 
«Эстафета дружбы ССНМ».

В ЭТИ дни в Свердловске, 
как .и в других городах, 

проходит Всесоюзная неде
ля «Театр и дети». Проводят ее 
не только два детских театра 
города — ТЮЗ и кукольный,—

КРОВЬ НА РУКАХ
ПИНОЧЕТА

Тридцатого сентября на одной из улиц столицы Аргентины 
Буэнос-Айреса взрывом бомбы были убиты бывший главноко
мандующий сухопутными войсками чилийской армии ге
нерал Карлос Праге и его супруга. Каждый день приносит 
все новые подробности, раскрывающие закулисную сторону 
этого гнусного преступления, кровавые следы которого ве
дут в штаб-квартиру чилийской хунты в Сантьяго.
Взрыв на авениде Либер- 

тадор прогремел утром, ото
звавшись звонким эхом вы
битых стекол в соседних до
мах. Когда на место происше
ствия прибыли полицейские, 
они увидели развороченный 
кузов легкового автомобиля 
и изуродованные тела двух 
пассажиров. С помощью со
седей удалось опознать по
гибших. Ими оказались чи
лийский генерал Карлос 
Пратс и его супруга Софья 
Куртберт. После фашистско
го мятежа в Чили в сентябре 
прошлого года Пратс эмигри
ровал в Аргентину и работал 
в одном из государственных 
учреждений Буэнос-Айреса.

Злодейское убийство Прат- 
са и его супруги всколыхну
ло всю Аргентину. Парла
ментарии, прогрессивные по
литические и общественные 
деятели страны потребовали 
самого тщательного рассле
дования преступления и су
рового наказания террори- 
стой: Кто убил генерала? 
Для кого он представлял 
опасность? Ответить' на эти 
вопросы должны следствен
ные органы, однако многое 
проясняется Уже сейчас.

Несмотря на попытки не
которых кругов представить 
убийство генерала как «бес
смысленный акт насилия», 
подавляющее большинство 
наблюдателей во всем мире 
считают, что Пратс пал жерт
вой заговора, нити которого 
ведут в Сантьяго, в главную 
ставку фашистской хунты. 
У Пиночета и его клики бы
ли все основания для того, 
чтобы «убрать» Пратса: этот 
человек знал слишком много.

Беатрис Альенде расска
зала, что Пратс, по его сви
детельству, знал о готовя
щемся заговоре против пра
вительства Народного един
ства. В первых числах сен

тября 1973 года он позвонил 
президенту Альенде и пре
дупредил его, что Пиночет 
готовит вооруженное выступ
ление против конституцион
ного правительства. После 
кровавого переворота гла
варь хунты всячески пытал
ся доказать, что «патриоти
ческое движение вооружен
ных сил» •— так этот гене
рал-предатель назвал фаши
стский путч —' родилось сти
хийно.

Слова Беатрис Альенде 
подтверждает аргентинское 
информационное агентство 
ТЕЛАМ. Согласно его сооб
щению, близкий друг Прат
са заявил, что черновой ва
риант мемуаров генерала 
был закончен в конце сентяб
ря и что в распоряжении дру
зей покойного имеется не
сколько фотокопий этой ру
кописи. Дpvг Пратса попро
сил не называть его имени и 
сообщил, что убийство со
вершила террористическая 
организация, близко связан
ная с чилийской фашистской 
группировкой «Патриа и ли- 
бертад». Как известно, гла
вари этой банды пользуются 
особой благосклонностью 
военной хунты и участвуют 
в карательных операциях 
против чилийских патриотов.

Говорят, грабитель первым 
кричит «Держи вора!». Ве
роятно, поэтому Пиночет по
спешил «решительно» осу
дить убийство Пратса. Он 
даже выразил «соболезнова
ние» в связи с гибелью «со
ратника по оружию».

Однако увертки Пиночета 
и его клики никого не обма
нут. Хунта совершила еще 
одно грязное преступление, 
и рано или поздно ей при
дется за это ответить.

О. КОЛЕСНИКОВ. 
(ТАСС).

НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП
Он призвал юношей и деву
шек страны, следуя заветам 
Тельмана, принять активное 
участие в этом движении, на
правленном на всестороннее 
укрепление ГДР и упрочение 
дружбы с молодежью стран 
социалистического содруже
ства. •
• ЖЕНЕВА. Здесь со

стоялась очередная встреча 
советской и американской 
делегаций на переговорах об

ограничений стратегических 
вооружений.
• АНКАРА. Здесь закон

чил работу 7-й съезд Пар
тии справедливости Турции. 
Генеральным председателем 
партии на съезде вновь изб
ран Сулейман Демирель. Он 
занимает этот пост с 1964 
года.
• БУЭНОС-АЙРЕС. Как 

предусмотрено подписанным 
здесь соглашением, Аргенти

на поставит Кубе 240. тысяч 
тонн кукурузного зерна. По
ставки будут осуществлены 
в период с декабря нынешне
го по декабрь 1975 года.
• ЛУСАКА. Народ Зам

бии должен вести решитель
ную борьбу против реакцион
ных и подрывных элементов, 
стремящихся уничтожить до
стижения Замбии на пути не
зависимого развития, заявил

здесь президент республики 
Кеннет Каунда.
• ДЖАКАРТА. Всеоб

щий локаут объявили хозяе
ва лесоразработок на вос
точном Калимантане, столк
нувшись с трудностями в 
сбыте продукции. В резуль
тате этой меры предпринима
телей около 10 тысяч тру
дящихся лишились работы.

(ТАСС, 24 октября).

НЕДЕЛЯ 
«ТЕАТР 
И ДЕТИ»

ВОСПИТАТЬ
ЗРИТЕЛЯ
участвует в неделе и Сверд-' 
ловский театр оперы и балета, 
который также стремится акти
визировать свою работу по 
эстетическому воспитанию мо
лодежи. В афише театра в эти 
дни — оперы «Руслан и Люд
мила», «Борис Годунов», «Дай
ей», «Мальчиш-Кибальчиш»,
балеты «Испанские миниатю-
ры». 
Перед

«Коппелия», «Спартак».
началом спектаклей

юные зрители встречаются с 
работниками театра, музыко- 
ведацр, композитором К. Кац
ман.

Хочется напомнить читателям 
молодежной газеты и любите
лям оперного искусства, что в 
течение уже двух сезонов в на
шем оперном работает клуб 
«Театр и зритель», за это вре
мя в клубе прошли интересные 
встречи с постановщиками, ар
тистами, руководителями раз
личных цехов театра. Запомни
лись встречи с главным режис-

боту. На 
нии, <26 
встреча с

первом его заседа- 
октября, состоится 

народным артистом
РСФСР Я. Вутирасом.

Вторая тема заседания клу
ба будет адресована роди
телям и учителям: «Мир музы
ки и дети». В дальнейшем 
клуб будет продолжать свою 
работу по воспитанию теат
рального зрителя. К сожалению, 

в практике работы отдельных 
школьных коллективов иногда 
наблюдается лишь внешний, 
поверхностный интерес к теат
ру: просмотр спектаклей, иног
да — организация экскурсий в 
театральный музей. Цо этим 
органичиваться нельзя- Основ
ные задачи музыкально-эстети
ческого воспитания не должны 
сводиться к упрощенному по
ниманию театра, как зрелища. 
Театр — это не музей, а слож
ный творческий процесс, это 
мир искусства. И цель воспи
тателя, педагога — помочь ре
бятам разобраться в этом, ввес
ти их в мир прекрасного, спо-

сером М. Минским, главным ху
дожником Н. Ситниковым, 
главным балетмейстером . собствовать их .эстетическому
М. Лазаревой, балериной, на
родной артисткой СССР Н. Ме- 
новщнковой, дирижером В. Ва
сильевым.

Интересно было услышать 
беседы «О современном опер
ном театре», «Как создается 
балет», «О создании зрительно
го образа в музыкальном спек
такле». беседу главного дири
жера театра К. Тихонова о по
становке оперы Р. Штрауса
«Арабелла», впервые 
шейся на советской

появив- 
оперной

сиене. Перед зрителями высту
пила также искусствовед Т. Си
макова — с беседой «О культу
ре и одежде театрального зри
теля».

В дни недели «Театр и де
ти» клуб возобновит свою ра-

воспитанию.
Большое значение в пропа

ганде эстетических знаний бу
дут иметь «музыкальные вече
ра» во Дворце молодежи для 
учащихся профессионально-тех
нических училищ города, фа
культет искусств при Дворце 
культуры Химмаша. Весь этот 
круг мероприятий, организуе
мый театром, несомненно, дол
жен вызвать интерес комсо
мольских организаций, молоде
жи различных предприятий, ин
ститутов, техникумов, школ, 
способствовать дальнейшему 
росту театральной культуры 
города. Ведь воспитание зрите
ля, особенно юного — важная 
забота и задача любого театра.

М. ХЛЕСТКИНА.

ДИРИЖИРУЕТ ОГАН ДУРЯН
Для любителей музыки 

приезд в Свердловск народ
ного артиста Армянской 
ССР, известного дирижера 
Огана Дуряна — всегда 
праздник. Оган Хачатурович 
побывал в нашем городе тре
тий раз, и его концерты не
изменно вызывали восторг 
слушателей. \

...Два недавних концерта в 
Свердловске. Свердловский 
симфонический оркестр под 
управлением Огана Дуряна 
исполнил пятую симфонию 
Бетховена, третью — Брам
са, вступление к опере Ваг
нера «Лоэнгрин», «Болеро» 
Равеля, симфонию армянско
го советского композитора 
А. Мирзояна и пятый кон
церт для скрипки с оркест
ром Моцарта (солистка — 
лауреат международного кон
курса Роза Файн).

Оган Дурян сумел поко
рить слушателей и увлечь 
оркестр своим темперамен
том, волей, глубоким проник
новением в суть музыкаль
ных произведений. Симфо
нии Бетховена и Брамса в 
его интерпретации достигли 
высокого трагического звуча
ния, ярко, эмоционально бы
ло раскрыто их философское 
содержание. Каждая интона
ция отточена, каждая музы
кальная фраза предельно вы
разительна. Нет ни одной ми
нуты передышки: самим мол
чанием своим выразительно 
«говорят» паузы, от самого 
тихого, которое скорее ощу
щаешь, нежели слышишь, 
«пианиссимо» к «пиано» и 
затем -- к мощному звуча
нию всех инструментов ведет 
дирижер оркестр.

После окончания концерта 
мы обратились с нескольки
ми вопросами к Огану Дуря- 
ну.— Оган Хачатурович, Вы 
работали со многими симфо
ническими оркестрами. Что 

,Вы могли бы сказать о 
свердловском симфоничес
ком?

— Яс большим удоволь
ствием работал со Свердлов-

сними музыкантами. Это 
очень хороший оркестр, обла
дающий большими потенци
альными возможностями. Ду
маю, что он стоит на первом 
месте после московских и 
ленинградских оркестров. 
Правда, мне не приходилось 
встречаться с новосибирским 
симфоническим, с ним не мо
гу сравнивать...

— Вы дирижируете без 
партитуры. Это говорит об 
особой любви и знании му
зыкальных произведений 
Бетховена и Брамса, или это 
вообще ваш метод работы?

—- Это метод работы. Ду
маю, что дирижер обязан 
знать наизусть партитуры 
симфоний и даже опер — 
тогда лучше и легче работать 
с оркестром. Бывает иногда, 
нужно взять партитуру, пов
торить... Без партитур дири-

жирую «Дон Карлоса» и «Аи
ду» Вердн, «Лоэнгрнна» 
Вагнера, нациовальную му- 
зыку.

— Каковы Ваши/ дальней
шие планы?

т- Сейчас на пять дней 
еду домой, в Армению, а по
том меня ждет гастрольная 
поездка в Польшу и Чехосло
вакию.

Прощаясь со Свердлов
ском. народный артист Ар
мянской ССР Оган Дурян ос
тавил в книге «Гости симфо
нического оркестра» такую 
запись*

«Моим самым любимым 
музыкантам свердловского 
симфонического оркестра — 
спасибо! Оган Дурян».

Г. СЕРГЕЕВА.
На снимке В. Долгани

на: Оган ДУРЯН.

О»
/(ашн

И СТРОЙ СОМКНУЛО
ГГСЗГЭЕ СТЬ

(Продолжение.
Начало в № 206).

— Капрал!
— Слушаю вас.

’— Возьмите двух человек и 
хорошенько прочешите побе
режье, особенно всякие дыры 
между скалами. Посмотрите, 
не прячется ли там кто-ни
будь.

Суарец широкими шагами 
расхаживал взад и вперед по 
комнате. Лучи послеполуден
ного солнца, косо падавшие 
на оконные стекла, отбрасы
вали на пол крестообразные 
очертания рамы. Через два 
часа — вечерняя перекличка, 
а за полчаса до этого он обя
зан явиться к коменданту с 
докладом и покорно выслуши
вать насмешки господина 
майора только потому, что 
тот носит на мундире плете
ные погоны.

В окно Суарец увидел кап
рала и двоих полицейских, 
возвращающихся с побе

режья. Значит, им не удалось 
разыскать этого боязливого 
спасителя. Но капрал нес в 
руках что-то белое.

Вскоре сержант Суарец, 
подняв от удивления брови, 
изучал содержимое холщево- 
го мешка. Одеяло, несколько 
пакетиков сухарей, две банки 
сгущенного молока, одна из 
них початая, стеклянная банка 
с отвинчивающейся крыш
кой — пустая, но, судя по 
всему, в ней недавно еще 
была молочная каша и термос, 
тоже пустой. А это что? Сер
жант посмотрел склянку на 
свет. Латинская надпись. Зна
чит, что-то связанное с меди
циной.

Он снова сунул руку в ме-
шок только присвистнул
сквозь зубы. Компас — доро
гой, точный инструмент. И тут 
же карта. Суарец забыл о 
капрале и полицейских, все 
еще стоявших у его письмен
ного стола, и рассматривал 
маленький листок бумаги. 
Карта окрестностей Писагуа, 
начерченная от руки, но 
весьма подробная. Тонкая ли
ния обозначала дорогу, веду
щую от автострады к побе
режью, кружки — полицей
ские посты, а толстые штри-

маршрут патрулей.
Пользуясь этим немым про
вожатым, кто угодно мог не
замеченным проникнуть в ла
герь.

Выходит, там работали день 
и ночь, ломали себе головы 
над тем, как помочь заклю
ченным бежать из лагеря, за
ботливо прокладывали им пу
ти. А вышло что? Не убежал 
никто, более того, сюда, в 
тюрьму, пробрался еще один, 
до сих пор спокойно живший 
на свободе. Слыхано ли что- 
либо подобное?! Черт бы по
брал этих политзаключенных! 
Суарец просто не представ
лял, как с ними быть. С вора
ми и убийцами он справлялся 
превосходно. Им бы и в го
лову не пришло ничего похо
жего. А вот политические...

Скорее всего, этот чужак— 
курьер, переправивший за
ключенным какие-то указания. 
Насчет чего? Хорошего тут 

• ожидать не приходится. Воз
можно, насчет организации 
побега, восстания или еще 
какой-нибудь чертовщины. На
до срочно изловить этого пар- 

' ня...
Суарец взглянул на часы. 

Скоро перекличка. Он сейчас 
же отправится к коменданту, 
и, когда тот выслушает до
клад, любые насмешки застря
нут у него в горле. Не иначе, 
бог надоумил Суареца отпра
виться на эту рыбалку. Надо 
срочно уведомить постовых и 
объявить повышенную боевую 
готовность. А во время пере
клички, когда все заключен
ные будут стоять на плацу пе
ред штабом, прочесать все 
дома, бараки и, разумеется, 
еще раз — побережье. Вот то
гда-то птичка попадется!

О том, кто спас ему сегодня 
жизнь, он больше не думал.

я не смогу. Может быть, толь
ко вечером. На побережье ку
ча народу. Но к утру, если все 
пройдет нормально, ты будешь 
в Икике и сможешь купить се
бе новые. Он подчеркнул: «Ты 
будешь в Икике», а не «мы».

— И зачем тебе только по
надобилось вылавливать этого 
типа из воды! — проворчал 
Ортиц. — Хуже его во всем 
лагере не найдешь.

Антонио пожал плечами. «Я 
думал, это один из вас, из за
ключенных... Мне холодно, не 
найдется ли у вас еще одно 
одеяло?»

Хосе глянул в окно. Солнце 
палило нещадно. Оно стояло 
так высоко, что дома почти не 
отбрасывали тени, и мухи, спа
саясь от жары, попрятались по 
углам. А Антонио лежал 1 под 
двумя одеялами и говорил, что 
мерзнет.

— Завтра ты будешь в Ики
ке, — повторил Хосе. — Там 
тебе обеспечат уход, какой ну
жен,

— Завтра в Икике будем мы 
все! — резко бросил Ортиц.— 
Все или никто!

— Разумных доводов он так 
и не понимает, — тихо прорр- 
чил Хосе, стараясь не глядеть 
в сторону Антонио.

— Что значат разумные до
воды?! — Ортиц выбрасывал 
стопа с такой яростью, что 
речь его становилась нечлено
раздельной. — Вы уйдете, а 
мне здесь оставаться, пока не 
сгнию?! Это ваши разумные 
доводы? Что, вы заслуживаете 
свободы больше, чем я?!

— Я же тебе объяснял, — 
возразил ему Антонио. — Тро
им выбираться опасно. Лодка 
слишком мала.

— Ты говорил: только в том 
случае, если море будет неспо- 
крйным. А откуда ты знаешь, 
что оно будет таким? Откуда 
ты знаешь, что втроем нас 
схватят, а двое вы проскочите? 
Откуда знаешь ты все это?

— И это ты называешь чув
ством товарищества! —ввернул 
слово Хосе. Но прозвучало 
оно неубедительно.

— Катитесь вы со своим то
вариществом! Или скажете, 
что берете меня, или... — уг
розу, звучавшую в этих словах, 
Ортиц не договорил. Антонио 
долго молча смотрел на него. 
Хэсе тоже не сказал больше 
ничего.

— Оставим это пока, — про
говорил, наконец/Аитонио.

— Я не собираюсь-стать пре
дателем, — поспеИйюУ'ка« бы 
извиняясь, прерваД- его Ор
тиц.— Я уже сказал,что хочу 
там, на воле, работать для пар
тии, я буду хорошо работать, 
обещаю вам это. Но смотреть, 
как вы уйдете отсюда, я не 
смогу.

Антонио не обратил внима
ния на скрытое отчаяние, про
звучавшее в последних словах 
учителя.

— Возможно, не уйдет ни 
один из нас, боюсь, что все 
трое мы останемся здесь.

Оба оторопело посмотрели 
на него. Ортиц — испуганно, 
Хосе — с долей надежды в 
глазах, надежды и вместе с тем 
разочарования. Он уже сам не 
знал, чего он больше хотел.

— Полицейские везде будут 
спрашивать, кто вытащил из 
воды сержанта и почему этот 
спаситель так быстро исчез. А 
если им придет в головы 
обыскать побережье, то они 
найдут мой мешок. Чем это 
кончится, легко понимаете са
ми.

— Дал бы ты утонуть этой 
собаке!—выкрикнул Ортиц.

Хосе встал:
—- Пойду, взгляну, 

творится.
Через четверть часа 

нуле я.
— Они обыскивают

что там

он вер-

побере-
жье, находятся совсем близко 
от пещеры и заглядывают в 
каждую дыру, в каждую щель.

— Тогда тебе, Хосе, прядет-
ся идти одному, спокойно

К полудню Антонио отдох
нул настолько, что мог связ
но говорить с окружающими. 
Он лежал на нарах Ортица — 
постель Хосе просматривалась
из окна и в глазах его,
словно подернувшая их тень, 
стояла только что пережитая 
боль. Кожа под сильно отрос
шей темной щетиной была бе
лой, как воск.

— Вот тут, — сказал Хо
се, — мы раздобыли тебе 
кое-что поесть. Бобы, ничего 
другого здесь нет.

Антонно устало покачал го
ловой. «Нет, от них у меня бу
дет новый приступ. Лучше уж 
не есть ничего».

Молча ¿мотрел на него Хосе. 
Антонио был не просто болен, 
а смертельно болен. И все- 
таки решился отправиться в Пи
сагуа, чтобы вызволить его. 
При этой мысли ему стало теп
лее на сердце,впервые с тех 
пор, как пришлось думать о 
побеге.

— А коновал тот прав, Анто
нио. Теперь тебе самое время

произнес Антонио. — И немед
ленно.

— Мне? И одному? — Хосе 
побледнел. Ортиц резким рыв
ком вскинул голову.

— Да, тебе и именно одно
му. Где находится лодка, ты 
знаешь. Сможешь незаметно 
выбраться из лагеря?

— Это-то, я думаю, не так 
трудно. Но через полтора часа
перекличка. Они все 
поднимут тревогу и 
меня не дальше, чем 

— Именно поэтому 
до идти в одиночку.

— Я... не понимаю.

заметят, 
изловят 

в Икике. 
тебе на-

— Слушай. Охранники сме
няются ежемесячно. Заклю-
ценных не энают и при пере
кличке ограничиваются пере-

ложиться под нож.
— Это только кажется, 

если бы мои капли... Пока 
и их мне хватило бы.

Вот 
что

Сейчас принести их тебе

счетом, проверяют только чис
ленность, не больше. Так это?

— Да.
— Но тогда все проще про

стого. Во время переклички я 
встану' на твое место. Это не 
вызовет никакого шума, ты 
спокойно попадешь в Икику и 
дальше. Проберешься на уголь
ные копи. Позднее они, безу
словно, заметят подмену, но на 
это потребуется не один час и, 
возможно, не один день, а за 
это время и след твой просты-

(Окончание следует).
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МОСКВА—СТОЛИЦА 
ОЛИМПИАДЫ

ВЕНА, 23. (ТАСС). ЛЕТНИЕ ОЛИМПИЙ
СКИЕ ИГРЫ 1980 ГОДА СОСТОЯТСЯ В 
МОСКВЕ. ТАКОЕ РЕШЕНИЕ ПРИНЯЛ 
МЕЖДУНАРОДНЫЙ ОЛИМПИЙСКИЙ КО
МИТЕТ НА ПРОХОДЯЩЕЙ ЗДЕСЬ 75-Й 
СЕССИИ МОК.

ОТ ПЕРВОЙ-ДО ДВАДЦАТЬ ВТОРОЙ
НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

За несостоявшимися играми сохранен 
их порядковый номер.

т 1896 6,4 — 15,4 Афины
II 1900 14,5 — 28,10 Парижш 1904 1,7 — 29,10 Сант-Луис
IV 1908 27,8 — 29,10 Лондон
V 1912 5,5 — 22,7 Стокгольм

VI 1916 не состоялись
VII 1920 20,4 — 12.9 Антверпенvili 1924 3,5 — 27,7 Париж
IX 1928 28,7 — 12,8 Амстердам

1932 31,7 — 7,8 Лос-Анджелес
XI 1936 1.8 — 16,8 Берлин

XII 1940 це состоялись
XIII 1944 не состоялись

XIV 1948 29.7 — 14,8 Лондон
XV 1952 19,7 — 3,8 Хельсинки

XVI 1956 22,11 — 8,12 Мельбурн
XVII 1960 25,8 — 11,9 Рим

XVIII 1964 10.10 —24.10 Токио
XIX 1968 12,10 —27,10 Мехико
XX 1972 26,8 •— 10.9 Мюнхен

XXI 1976 17,7 — 1,8 Монреаль
XXII 1980 15,8 — 30,8 Москва

Наличие современной спортивной базы ддя подготовки 
команды к ответственным соревнованиям чемпионата 
страны — сегодня совершенно необходимое условие 
дальнейшего совершенствования хоккейного коллек
тива, приобретения игроками мастерства, создания обще
го, хорошо сыгранного, морально устойчивого ансамбля.

Свердловский «Автомобилист», в течение многих лет 
защищающий спортивную честь нашей области на все
союзной арене, все это время из-за отсутствия нормаль
ных условий для организации учебно-тренировочного про
цесса находится в очень тяжелом положении.

ПРОШЛОМ году в редак- 
■ЯСВ цию пришло письмо.

Обычное письмо от од
ного из любителей хоккея, 
доброжелателя команды сверд
ловского «Автомобилиста». Оно 
появилось у нас после серии 
матчей. проведенных «Авто
мобилистом» в Первоуральске. 
Любители хоккея. очевидно, 
помнят те встречи чемпионата 
страны, которые свердловчане 
провели на льду первоураль 
ского Дворца спорта. Прошли 
тс матчи очень интересно. «Ав
томобилист» играл хорошо — 
собранно, венцом их был раз
гром саратовского «Кристал
ла» — сильнейшей команды 
первой лиги, играющей нынче 
в высшей лиге.

Так вот. в том письме почи
тателя «Автомобилиста» выска
зывалась и такая мысль: не 
сказалось ли на успешном вы-

и люди приходят работать сю
да и материалы выделяются 
от случая к случаю. Поэто- 
му-то во время нашего сен
тябрьского посещения этого 
строительства там не сделано 
было многое: еще не при
ступали к работе сантехники, 
не было нужного материала 
для строительства бани, не 
смонтировано оборудование 
для пищеблока, не сделано и 
многое другое.

Мастер строительно-монтаж
ного управления треста 
«Средуралавтострой» В. В. Ба
яндина не могла сказать ни
чего утешительного относи
тельно сроков не только вво-

БЕЗ КРЫШИ
НАД ГОЛОВОЙ

Пятница, 25
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 _  МОСКВА. Программа 
передач.

11.05 — Цв. тел. Утренняя 
гимнастика.

11.20 — Новости.
11.30 — Цв. тел. «Город мас

теров».
12.30 — Цв. тел. «Любить 

человека». Художественный 
фильм, 1-я серия.

17.25 — МОСКВА. Программа 
передач.

17.30 — «Содружество социа
листических стран». Польская 
Напорная Республика.

18.00 — «Наша улица». Садо
вое кольцо _  площадь Маяков- 
ско-о — Самотечная площадь.

1 \00 — Цв. тел. «Один за 
всех и все за одного». Переда
ча з Ленинграда.

2?.00 — Новости.
29.15 — Цв. тел. «Человек и 

лэв». Мультипликационный 
Ф’ЛЬМ.

20.25 — Цв. тел. «Песня-74».
21.00 — Цв. тел. Нэ вопросы 

телезрителей отвечает млен- 
коореспондент АН СССР В. Г. 
Афанасьев.

21.30 — Цв. тел. Впервые на 
экране ЦТ. Художественный 
фильм «Любить человека». 2-я 
серия.

23.00 _ «Время». Информаци
онная программа.

23.30 — Мастера искусств. 
Народный артист СССР А. Рай
кин.

00.40 — Ов. тел. «Артлото». 
Эсторпная поограмма.

01.45 — Цв. тел. Чемпионат 
мира по спортивной гимнасти
ке.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.00 — Свердловск. Програм

ма, передач. Новости.'
19.10 — «Деревья умиляет 

стоя». Спектакль Пермского 
драматического театра. В пе
рерыве «Для вас. малыши».

21.30 — Новости.
21.45 — Из цикла «Теат

ральный Свердловск». Танцует 
Елена Давыдова.

19.00 — Кинозал «Детям до 
16-ти». «Рано утром». Художе
ственный фильм.

20.30 — Для вас, малыши.
20.45   «Птицы возвраща

ются на землю». Телеочерк.
21.15   Страница ГАИ.
21.35 — Фестиваль народного 

творчества. «Моя родная сторо
на».

СУББОТА, 26 ОКТЯБРЯ
7.15 — Гимнастика для детей.

7.25 _  Областные известия.
7.35 — Новые книги. 7.45 — 
Дневник зрителя и объявления.
8.15 — Обзор областных газет.
9.10 — Концерт для ветеранов 
Великой Отечественной войны. 
17.15 — Еженедельник ново
стей «За строкой информации». 
17.40 — «12 рягеказов о войне». 
Рассказ 5-й. 18.00 — Радиожуп- 
нал «Искусство». 19.00 — Пере-

СВЕРДЛОВСКИЙ 
Академический театр 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня СОНЕТЫ. 
ИСПАНСКИЕ МИНИАТЮРЫ. 
26-Х РИГОЛЕТТО 
27-Х утром РУСЛАН

И ЛЮДМИЛА 
вечером премьера

КОППЕЛИЯ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня ВАЛЕНТИН
И ВАЛЕНТИНА

26-Х ПЕРЕХОЖУ
К ДЕЙСТВИЯМ

27-Х утром В СТРАНЕ
СКАЗОК

вечером МИНДАУГАС

Суббота, 26

29 октября стартует очередной 42-й чемпионат страны по баскетболу. После четырехлетнего перерыва свердловский 
»Уралмаш* — вновь среди сильнейших команд страны. Свой сезон в высшей лиге уралмашевцы начнут в Москве матчем 
против «Динамо».

Мы побывали на одной из последних тренировок «Уралмаша». Баскетболисты тренировались два раза в день, утром и 
вечером. В сентябре команда провела сбор по физической подготовке, и сейчас основное внимание в тренировках уделя

лось технике и тактике. Напомним, что нынче у «Уралмаша» будет также и дублирующий состав. *
На снимках: к броску готовится защитник И. Мишаков; добивание мяча в корзину—сложный прием, в прыжке цент

ровой А. Ковалев; под щитом соперника К. Смирнов.

Проблемы свердловского спорта

ЛЕГКО ЛИ СТАТЬ
г С- * *

ФУТБОЛ ИСТОМ?
I_____________________ _

В редакцию пришло письмо. Таких мы получаем немало. Наш читатель из Камен- 
ска-Уральского (к сожалению, он не назвал свою фамилию) просил рассказать на 
страницах газеты о футбольной школе при команде «Уралмаш». Задание не 
представлялось сложным, школу эту я хорошо знал. Нужно было лишь уточнить 
некоторые детали, фамилии, за чем я и отправился в спортклуб «Уралмаш». Но 
постепенно в разговорах с тренерами, руководителями клуба и команды мастеров 
стада Вырисовываться другая, более широкая тема: необходимость еще раз погово
рить об отношении в Свердловске к футболу, к его «флагману» — команде мастеров 
«Урадмаша», о постановке всего футбольного дела в городе.

Но сначала коротко о школе. 
Футбольная школа «Уралма

ша» — это двести мальчишек, 
обучающихся игре под руко
водством пяти тренеров. У них 
квалифицированные наставни
ки: старший тренер школы — 
мастер спорта Сергей Охрем- 
чук, хорошо известный в прош
лом игрок «Уралмаша». Здесь 
работают также его бывший 
товарищ по команде Виктор 
Ерохин, старейший в городе 
детский тренер М. А. Уласевич, 
опытный Г. П. Логинов, моло
дой тренер А. Коваль. Сейчас 
им помогает еще залечиваю
щий травму игрок «Уралмаша» 
Николай Вишняков. Все на
ставники в прошлом неплохие 
футболисты. Охремчук и Логи
нов имеют опыт работы в 
команде мастеров. А нынешний 
второй тренер «Уралмаша» 
Анатолий Луговых до того, как 
прийти в команду мастеров, 
шесть лет работал в группах 
подготовки.

70 воспитанников четырех 
команд школы (детской, млад
ших и старших юношей и мо
лодежной) участвуют в первен- 

1 стве города, остальные 130 — 
«подготовишки», юные футболи
сты от девяти до одиннадцати 
лет. На протяжении всего вре
мени существования групп под
готовки детский клуб «Уралма
ша» неизменно становился 
чемпионом города. Вот и нын
че все команды, за исключе
нием старших юношей, стали 
чемпионами и обладателями 
кубка города в своих возраст
ных группах. Юношеская 
команда заняла третье место и 
проиграла в финале кубка 
главным образом потому, что 
была составлена из игроков го
дом моложе, чем футболисты 
остальных команд. Что касает
ся главной задачи школы—под
готовки игроков для команды 
мастеров, — то в нынешнем 
сезоне в основном составе 
«Уралмаша» играют пятеро ее 
выпускников: Шастин, Голуб
ков, Войтенко, Гуржеев, Хама- 
диев. Постоянно на замену вы
ходят: Камалов, Патрушев, 
Шишкин, Елшин, Леонов. Ос
тальные игроки дубля — тоже 
воспитанники школы. В дубле 
ЦСКА играют Деревенских и 
Радаев. Футболисты из групп 
подготовки «Уралмаша» высту
пают за команды мастеров Ом
ска, Усть-Каменогорска, Ниж
него Тагила. Уже и нынешние 
игроки молодежной команды, 
нападающий Сергей Секечев, 
полузащитники Александр Куз
нецов и Олег Пьянков, вратарь 
Сергей Чащин пробовали свои 
силы в дублирующем составе 
команды мастеров, а более мо
лодые — нападающий Алеша 
Захаров, защитники Женя 
Пострехин и Женя Подгорбун- 

I ских—являются членами сбор

ной юношеской РСФСР. Так что 
школа работает не впустую.

Летом ребята занимаются 
шесть раз в неделю на своем 
детском стадионе, зимой—два 
раза на воздухе и трижды — 
в просторном и светлом урал- 
машевском зимнем стадионе. 
Занятия самые разнообразные: 
в манеже тренировки по тех
нике и тактике, футбол на 
заснеженном поле, лыжи, хок
кей, плавание. Это зимой. Ле
том — календарные игры. А в 
июле пятьдесят ребят занима
лись в пионерлагере^ общефи
зической подготовкой, сдавали 
нормы ГТО. Сейчас в школе за
канчивается учебный год, тре
нировочный режим у футбо
листов облегченный, ребята бе
гают кроссы, играют в мини- 
футбол. (Кстати, заниматься 
здесь могут только те, у кого 
хорошие оценки в общеобразо
вательной школе). Затем будет 
месяц отдыха: и с первого де
кабря снова начнутся занятия.-

Но... Это, если посмотреть 
с одной стороны. С другой, к 
сожалению, получается не
сколько иная картина.

Несмотря на то. что «Урал
маш» последние два сезона вы
полняет задачи, которые он пе
ред собой ставит, а на своем 
поле команда играет неизмен
но мощно (более двух лет ни
кому не проигрывала), порой 
показывая очень интересную 
игру, тем не менее, и болель
щики, и специалисты, да и 
тренеры «Уралмаша» сходятся 
на том, что команде в каждой 
линии не хватает высококласс
ных исполнителей.

Да, воспитанников футболь
ной школы в команду масте
ров попадает немало, но если 
подходить к ним с самыми 
строгими мерками, то их иг
ровой уровень все же остав
ляет желать лучшего. Причи
ны? Их несколько. В чем-то, 
видимо, виноваты и тренеры 
школы, от которых требу
ется больше творчества, 
поиска, быть может, экспери
мента. Требуется более целе
направленная работа по подго
товке футбольных талантов. 
Пока же методика тренировки 
юных футболистов в целом не 
очень отличается от той, по ко
торой работает команда масте
ров. Конечно, без соревнований 
нельзя научиться играть в

футбол. Но не результаты игр 
должны быть главными. Побе
ды в первенстве города еще ни 
о чем не говорят, ведь осталь
ные команды готовятся в го
раздо худших условиях.

Главным в работе детских 
тренеров должно быть стрем
ление воспитать будущего ма
стера, подготовить полноцен
ную смену для команды ма
стеров. И, видимо, следует по
думать о системе морального и 
материального поощрения имен
но такой работы тренеров, как 
это существует в других видах 
спорта. Лишь, тесный контакт 
тренера й ученика, большая 
ответственность тренера за 
своего воспитанника может 
привести к желаемому резуль
тату.

Или проблема отбора в фут
больную школу. Пока единст
венный помощник тренера — 
его интуиция. Отбираются, как 
правило, те мальчишки, кото
рые уже умеют что-то делать с 
мячом, проявили какие-то спо
собности. Но .ведь у многих 
они выявляются позднее. Нуж
на научная система отбора. И 
здесь необходима тренерам по
мощь врачей и специалистов, 
нужно использовать опыт дру
гих видов спорта.

И все же главная причина, 
метающая школе работать на 
необходимом уровне, в дру
гом. Отношение к группам под
готовки команды мастеров на 
протяжении всех лет их суще
ствования находилось в зави
симости от успехов команды 
мастеров «Уралмаша». Наи
большими они были в сезоне 
1969 года — команда играла в 
высшей лиге. Тогда же было 
принято решение о создании 
нескольких специализирован
ных футбольных школ в горо
де. «Уралмаш» из высшей ли
ги вылетел, а школы так и ос
тались на бумаге. Да, мы на
зываем уралмашевский детский 
клуб футбольной школой, но 
делаем это, по меньшей , мере, 
преждевременно. Было в этом 
году постановление Спортко
митета СССР о преобразовании 
групп подготовки при коман

дах мастеров в футбольные 
школы, но на Уралмаше пока 
сменилась только вывеска, а 
условия остались прежними.

Проводить полноценные за
нятия, по сути дела, можно 
только зимой в манеже, хотя 
времени, отпускаемого футбо
листам, тоже недостаточно. Ле
том же единственное поле дет
ского стадиона в таком состоя
нии, что- просто нельзя и ду
мать о занятиях техникой.

Условия, в которых занима
ются уралмашевские ребята, 
влияют не только на качество 
практической работы школы. 
Сейчас уже недостаточно одно
го некогда магического слова 
«футбол», чтобы во время но
вого набора сюда съезжались 
мальчишки со всего города. 
Другие виды спорта «перехва
тывают» физически одаренных 
ребят в более раннем возрасте, 
предлагая им крытые катки, 
просторные залы и манежи, да 
к тому же более ясную пер
спективу выхода в «большой 
спорт». Сравнивая работу дет
ских специализированных школ 
по другим видам спорта с 
футбольной, удивляешься несо
ответствию между популярно
стью футбола, его обществен
ным резонансом и допотопно
стью системы подготовки фут
больной смены..

Сейчас «Уралмаш» пожинает 
плоды недальновидного отно
шения к своим группам подго
товки, посеянные шесть-восемь 
лет назад. От того, что будет 
сделано сейчас, зависит мас
терство тех ребят, которые 
только что переступили порог 
школы.

В будущем году спортклуб 
«Уралмаш» наметил провести 
ремонт поля детского стадиона. 
Областной совет профсоюзов 
изыскал средства для открытия 
специализированной футболь
ной школы на четыреста чело
век. Уже посланы документы 
на утверждение в Москву. 
Планируется создать ее на ба
зе уралмашевской школы с 
филиалами в разных районах 
города, с группой спортивного 
совершенствования, с увеличе
нием числа тренеров. Но пока 
планы эти разработаны в са; 
мых общих чертах, и, коснись 
дело непосредственного соз
дания школы, возникнет уйма 
проблем: где создавать филиа
лы, на каких базах, как орга
низовать конкурс тренеров на 
вакантные места, как вести от- 
бер желающих заниматься в 
ней. Потому что, если не от
нестись серьезно . к этим во
просам', школа без' полей, без 
умеющих работать с детьми 
тренеров, без продуманной, на
учно обоснованной программы 
обучения не даст той отдачи, 
которую 
ства на 
трачены

от нее ждут, и сред- 
ее создание будут г(о- 
впустую.

Л. ШИШКИН, 
мастер спорта.

ступлении команды то, что 
«Автомобилист» в то время на
ходился в более-менее прилич
ных «бытовых» условиях. И, 
поягалуй, в этом отношении 
наш читатель был прав — 
команда получила тогда воз
можность пользоваться спор
тивной базой Первоуральского 
хромпикового завода, там хок
кеисты жили весь «первоураль
ский период», туда возвраща
лись после игр, там готовились 
к матчам, готовились физиче
ски, настраивались морально. 
А это, несомненно, способство
вало успеху свердловчан, так 
как наличие своей базы — 
большое дело, без нее просто 
немыслимо сейчас организо
вать учебно-тренировочный 
процесс хоккейной команды, 
отвечающий высоким требова
ниям сегодняшнего дня.

Наша же ведущая хоккей
ная дружина области в течение 
многих лет не’ имеет не только 
базы, но даже мало-мальски 
приличной комнаты (лишь сов
сем недавно во Дворце спорта 
профсоюзов выделена «Автомо
билисту» небольшая «жилпло
щадь», где хоккеисты хранят 
свои боевые доспехи). Отсутст
вие нормальных условий, не
сомненно, сказывается на каче
стве подготовки команды к 
хоккейным баталиям, к тем 
поединкам, в которых, кроме 
применения всего арсенала 
технического и тактического 
опыта, нужно приложить мак
симум физических и мораль
ных сил, где необходимо иг
рать с полной мобилизацией и 
отдачей. А это все достигается 
в процессе подготовки коман
ды, ее тренировок (и не только 
ледовых) в определенных усло
виях, в таких, какие может 
предоставить хоккеистам своя 
постоянная база.

Где же сейчас обитает «Ав
томобилист»? По домам живут 
его хоккеисты. Правда, неза
долго до( начала нынешнего 
сезона областной совет ДСО 
«Труд» предоставил хоккеис
там «жилплощадь» в своем 
пансионате на Уктусах. Но кд к 
раз к моменту начала игр чем
пионата по хоккею «Труду» 
понадобилось разместить своих 
спортсменов, и хоккеисты 
опять разошлись по своим до
мам.

Разговоры о создании усло
вий для нормальной работы 
хоккейной команды идут в ор
ганизациях, которые могут это 
сделать, уже давно. От разгово
ров Средне-Уральское террито
риальное транспортное управ
ление приступило к делу — 
было решено, что «Автомоби
лист» получит постоянную про
писку на базе отдыха трудя
щихся этого управления, кото
рая строится недалеко от 
Свердловска. Хоккеисты вос
прянули духом, руководство 
команды, естественно, начало 
проявлять повышенную заин
тересованность ведущимся 
строительством. надеясь, что 
наконец-то кончится мытарство 
хоккеистов. Но прошел год, а 
«Автомобилиста» никто и не 
думал переселять из его «ко
лесной базы» — служебного 
автобуса на базу наземную — 
ее еще не построили. Прошел и 
второй год, а новоселье опять 
не состоялось. Не было его и 
осенью этого года...

Мы побывали на строящей
ся базе отдыха Средне-Ураль
ского территориального транс
портного управления в начале 
сентября. Недалеко от дерев
ни Курганове, в лесу, уже 
возведены постройки: жилой 
корпус, столовая, гараж, стоит 
сруб будущей бани.

На территории было пустын
но. Лишь в будущем жилом 
корпусе работало несколько 
человек. Электрики вели про
водку, и трое отделочников 
ни шатко ни валко работали 
в правом крыле здания.

— Почему нас мало? — пе
респросила одна из работ
ниц. — А зачем нам больше, 
материала и для нас еле хва
тает...

Да, регулярным снабжением 
материалами и рабочей си
лой трест «Средуралавто
строй» не балует этот объек!,

да базы отдыха в действие, а 
но даже и об окончании от- Е 
дельных видов работ. И это В 
понятно — она целиком зави- и 
сит от поставок материалов и и 
выделения рабочей силы, а Ц 
что, кого и когда пришлют из а 
треста, мастер не может Н 
знать...

Побывали мы на базе и сов- и 
сем недавно. Мало что изме- § 
нилось там по сравнению с на
шим первым посещением. 
Правда, отделочников работа
ло там на этот раз много, 
дело у них шло споро. Но в 
остальном все находится поч
ти на тех же позициях, ясно, 
что до ввода базы в строй 
еще очень далеко. Ясно и то, 
что работы здесь нужно вести й 
широким фронтом.

Вызывает недоумение и то, Ц 
в какой последовательности | 
ведутся здесь работы. Что, 
скажем, толку в отделочных 
работах, если здесь не побы
вали сантехники и вся красота 
и аккуратность труда тех же 
маляров пойдет насмарку, 
когда придут сантехники и 
начнут ломать полы и дыря
вить стены. Приблизительно 
такая же картина и на строи
тельстве бани: плотники, не 
дождавшись фольги #ля пе
рекрытия потолка, начали за
стилать крышу шифером, что
бы непогода не застала их под 
открытым небом, а то, что 
устраивать перекрытия под 
крышей будет трудно, потре
бует нарушения ранее сделан
ных работ — дело десятое, 
оно никого не касается. И 
много такой бесхозяйственно
сти в строительстве базы от
дыха, в строительстве, сроки 
окончания которого никто не 
может назвать.

И руководство Средне- 
Уральского территориального 
транспортного управления по
ставлено в такие условия, что 
оно ничего не может потре
бовать от треста «Средурала
втострой» и его начальника 
А. Н, Белоусова. Наоборот, за 
все то, что сделано, и даже 
за то, что только обещает 
сделать трест, заказчик чув
ствует себя чуть ли не в 
долгу перед товарищем Бело
усовым. И действительно так— 
от начальника треста в дан
ной ситуации зависит, когда 
база, строящаяся уже не
сколько лет, войдет в строй.

От окончания строительства 
базы отдыха никуда не уйти, 
его все равно нужно будет 
завершать. Но обидно, что 
делать это придется уже в 
осеннюю слякоть и зимнюю 
стужу, а самое благоприятное 
время для окончания строи
тельства уже упущено. Обидно 
и то, что из-за этого хоккеи
сты «Автомобилиста», перед 
которыми общественностью и 
руководящими организациями 
города и области поставлена 
большая задача — выйти в 
высшую лигу — остаются и на 
этот сезон без необходимой 
базы.

Мы понимаем, что у треста 
«Средуралавтострой» немало 
и других забот, более значи
мых для этой организации, 
чем строительство базы отды
ха. Но, думается, это как раз 
тот случай, когда решение 
частной строительной задачи 
получает большое обществен
ное звучание.

Н. МАКАРОВ.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
11.00 — МОСКВА. Программа 

передач.
11.05 — Цв. тел. Утренняя 

гимнастика.
11.20 — Новости.
11.30 — Цв. тел. «Приходи, 

сказка».
12.00 — Для вас, родители.
12.30 — Цв. тел. «Любить 

человека». Художественный 
фильм, 2-я серия.

13.00 _  Цв. тел. Музыкальная 
программа «Утренняя почта».

1430 — Цв тел. «Человек, 
Земля, Вселенная».

15.00 — Цв. тел. «За безопас
ность движения». Выступление 
начальника уппавления Госав
тоинспекции МВД СССР гене
рал-майора милиции В. В. Лукь
янова.

15.55 — Музыкальный кален
дарь.

16.25 — Почта программы
«Здоровье». Научно-популярная 
программа.

16.55 — «В вашем доме». Му
зыкальная программа по пись
мам зрителей.

17.30 _  «Очевидное — неве
роятное».______________________.

18.30 — Цв. тел. Программа 
мультипликационных фильмов.

19.00 — Цв. тел. Чемпионат 
СССР по хоккею. СКА (Ленин
град) — «Спартак» (Москва). 
Передача из Ленинграда. В пе
рерыве — «Новости».

21.15 — Цв. тел. СССР — 
Франция. «Дорогами согласия, 
дорогами содружества». Премь
ера телевизионного фильма.

22.15 _  Авторский вечер ла
уреата Ленинской премии ком
позитора В. П. Соловьева-Седо- 
го. Передача из Колонного за
ла Дома союзов.

23.00 — «Время».
23.30 — Продолжение автор

ского вечера композитора В. П. 
Соловьева-Седого.

01.00 —- Цв. тел. Чемпионат 
мира по спортивной гимнасти
ке. Передача из Болгарии.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
09.00 — Свердловск. Учебная 

программа. Высшая математи
ка. 1-й курс. Последователь
ность и ее предел (окончание).

10.25 — Начертательная ге
ометрия. 1 курс. Теоремы за
мены двух плоскостей проек
ций.

11.15 — Физика. П курс. Ос
новное уравнение молекулярно
кинетической теории идеаль
ного газа и следствия из него.

13.15 __  Философия. II курс. 
Сознание. его происхождение 
и сущность (окончание). Диа
лектика как учение о всеоб
щей связи и развитии.

18.45 — Новости.

Я ПОГОДА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня премьера ХЕТЛО. 

ДРЛЛИ!
26-Х ТАБАЧНЫЙ КАПИТАН 
27-Х утром ТАБАЧНЫЙ 

капитан
вечером ВЕСЕЛАЯ ВДОВА

ТЮЗ мм ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 ч 30 м.
В ДОБРЫЙ ЧАС!

26-Х в 19 ч 30 м.'
ЧУДО П ДЕСЯТОМ... 

ТЕАТР КУКОЛ
26-Х в 10 и 13 ч. 30 м.

ЗАЯЧЬЯ ШКОЛА

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

ФЕСТИВАЛЬ ФИЛЬМОВ 
ГОСФИЛЬМОФОНДА СССР 

Сеансы: 9-30. 11-30, 16, 20-15.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Царевич Про

ша.
СОВКИНО — Москва, лю

бовь моя.
УРАЛ — Генералы песча

ных карьеров. Рукопись, 
найденная в Сарагосе. В 
зале документальных филь
мов: Конкурс. Это беспокой
ное студенчество.

ТЕМП _ Москва, любовь 
моя.

ЗАРЯ _ Высокий блондин 
в черном ботинке.

РОДИНА — Возврата нет.
КОМСОМОЛЕЦ — Калина 

красная. Слоны —мои друзья 
(две серии).

БУРЕВЕСТНИК — Москва, 
любовь моя.

ИСКРА — Океан». Высокий 
блондин в черном ботинке.

ПРОГРЕСС — Мой добрый 
человек.

ЛУЧ — Искатели приклю
чений.

МИР — Москва, любовь 
моя.

ЭКРАН — Возврата нет.
ЮЖНЫЙ — Слоны — мои 

друзья (две серии).
Им. МАЯКОВСКОГО — Мо

сква, любовь моя.
СОВРЕМЕННИК — Москва, 

любовь моя. Калина крас
ная.

ЗНАМЯ — Высокий блон
дин в черном ботинке.

26—27 октября по области ожидается переменная облач
ность. на большей части территории осадки, преимущественно 
в виде дождя, в конце срока местами слабые осадки. Ветер 
южный, 5 —10 метров в секунду. Температура воздуха ночью 
0—5 градусов тепла, при прояснениях до 5 градусов мороза, 
днем 5 — 10 градусов тепла.

СВЕРДЛОВСКОЕ ГОРОДСКОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 74

ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ 
ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ

НА 1974-75 УЧЕБНЫЙ ГОД
по специальностям. ПРЯДИЛЬЩИЦ, ТКАЧИХ, ТРО

СТИЛЬЩИЦ, ЛЕНТОЧНИЦ-РОВНИЧНИЦ.
В училище принимаются девушки в возрасте 15—17 

лет с образованием о—10 классов. Срок обучения — 
1—2 года.

Учащиеся обеспечиваются питанием, обмундирова
нием.

Вступительные экзамены не проводятся.
Училище готовит кадры для Свердловского камволь

ного комбината.
Справки по адресу: гор. Свердловск. ГСП-949, ул. Но

винская, 1, ГПТУ № 74. Телефон 25-82-51 (ост. транспор
та — «Вторчермет»).

АСБЕСТОВСКОЕ СРЕДНЕЕ ГОРОДСКОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ М 17 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ СОВЕТСКОЙ ВЛАСТИ

ПРИГЛАШАЕТ НА УЧЕБУ
.. 10 классов по специальностям: Э/МКТРО-
ГАЗОСВАРЩИКОВ. ЭЛЕКТРОМОНТАЖНИКОВ ПО ОСВЕ
ЩЕНИЮ, ОСВЕТИТЕЛЬНЫМ, СИЛОВЫМ СЕТЯМ И ОБО
РУДОВАНИЮ.

© Хоккей. Чемпионат стра
ны. Первая лига класса «А».

25 октября. СКА (Сверд
ловск) — «Торпедо» (Усть- 
Каменогорск). Свердловск, 
Дворец спорта профсоюзов. 
Начало в 19.00. 30—31 октяб
ря. «Автомобилист» (Сверд
ловск) — СКА (Свердловск). 
Дворец спорта профсоюзов. 
Начало в 19.00.
• Ручной мяч. Финал обла

стных соревнований в зачет VI

летней спартакиады, турнир 
мужских команд. 26—30 ок
тября. Свердловск. Спортзал 
Уральского лесотехнического 
института. Начало в 11.00.

О Шахматы. Финал мужско
го первенства Свердловска. 
Игры продлятся до 17 ноября, 
они проходят по воскресеньям 
и четвергам во Дворце куль
туры «Урал». Начало: в воскре-

сенье — в 10.00, в четверг — в 
18.00.
• Финал VII городского сту

денческого спортивного фести
валя, посвященного 50-летию 
переименования Екатеринбурга 
в Свердловск. Турнир продлит
ся с 27 октября до 17 ноября. 
В программе: соревнования по 
волейболу, баскетболу, на
стольному теннису, ручному

мячу. Соревнования проводят
ся в спортивных залах Сверд
ловского горного, Уральского 
политехнического, Уральского 
лесотехнического институтов. 
Начало: в воскресенье—в 11.00, 
в остальные дни — в 18.00. 
3 ноября — состязания по сам
бо и классической борьбе. 
Спортивные залы юридическо
го (самбо) и горного (класси

ческая борьба) институтов. На
чало в 11.00. Соревнования по 
легкой атлетике пройдут 
16—17 ноября. Легкоатлети
ческий манеж УПИ. Начало: 
16-го — в 10.00, 17 — в 11.00, 
в 18.00 — торжественное зак
рытие.
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Спок обучения — 10 месяцев.
Зачисленным в училище выплачивается стипендия в 

размере 30 рублей.
Училищу предоставляются ежегодно места в институ

тах для направления выпускников на учебу.
Училище имеет благоустроенное общежитие.
Для поступления необходимо лично представить сле

дующие документы в подлиннике: заявление, аттестат
или свидетельство, об образовании, четыре фотокарточ
ки размером 3x4 см, справку с места жительства и о 
семейном положении.

Приемная комиссия работает с 9 до 17 часов ежеднев
но. кроме воскресенья. Тел. 21-51.

Телефон для справок: 21-44, 21-52.
Адрес училища: гор. Асбест Свердловской области, 

ул. Ленинградская, 1.

620219, Свердловск, ГСП.
153, ул. 8 Марта, 8.
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